


Виталий ЧерникоВ

На этот раз, так вышло, в програм-
ме не было ни поездок к соседям в 
музей-усадьбу Сергея Рахманинова, 
ни ночных концертов на главной 
городской площади. Нужно было 
уложиться за день, а поэты в какой-
то момент увлеклись чтением своих 
стихов пришедшим в театр борисо-
глебцам – и разве можно осуждать 
поэтов за это? 

В тот день частью программы 
стали две выставки. В картинной 
галерее имени П.Шолохова в эти 
дни демонстрируются 78 работ на-
родного художника СССР Николая 
Жукова. Та, что открылась в историко-
художественном музее, названа «Во 
веки благословенны будут». Она  
посвящена 1025-летию крещения 
Руси и возникла как результат сотруд-
ничества музея и Борисоглебского 
благочиния. Часть экспонатов предо-
ставлена музеем Знаменского храма. 
Есть артефакты просто бесценные: 
например, раннехристианские кре-
стики, найденная в Тамани бронзовая 
кадильница (она датирована IV-V 
веком нашей эры). Или деревянная 
скульптура XVIII века «Христос 
скорбящий» из села Петровское. Как 
рассказал мне Сергей Шуваев – руко-
водитель историко-архивного отдела 
Борисоглебского церковного округа, 
она хранилась в советские годы в доме 
одной из прихожанок, а затем в одном 
из борисоглебских домов. В этом году 
скульптура была передана церкви и 
хранится в музее Знаменского храма. 
Поведал Сергей Викторович историю 
и ещё одного экспоната: 

- Обнаружили мы это случайно, 
но, наверное, ничего случайного не 
бывает. При освидетельствовании 
иконостаса Знаменского храма на 
предмет архитектурных утрат был 
снят этот херувим, а на обратной сто-
роне обнаружена надпись простым 
карандашом, письмо из 1905 года. 
Там рассказывается о подрядчике, 
который произвёл строительство 
этого иконостаса в январе 1905 года. 
И о том, что в это время шла война с 
Японией, лето было жаркое, дождей 
не было. И ещё автор послания до-
бавляет, что в это время в России 
«стояли беспорядки и нестроения».

Фестиваль и его участники в этом 

году оказались как бы растворены в 
городском пейзаже. Даже если вы, 
находясь в тот августовский день 
в Борисоглебске, не попали на его 
концерты, творческие встречи и вы-
ставки, поэзия всё равно проникла в 
ваши лёгкие. 

Одним из мест, захваченных ею, 
стал городской парк культуры и 
отдыха. Здесь работала площад-
ка «Свободный микрофон» - и не 
только она. Незадолго до фестиваля 
состоялся конкурс стихов и песен о 
Борисоглебске, и теперь на площадке 
«Максидром» награждали его по-
бедителей. Родной город, «зелёный, 
милый сердцу уголок» воспевали 
в том числе и совсем юные творцы. 
Например, занявшая первое место 
Таня Суязова, написавшая трогатель-
ное стихотворение-признание в том, 
«что этот город крохотный в душе 
моей навек».  Лучшие работы вошли 
в сборник.  

Будет выпущена книга и по итогам 
третьего фестиваля «Во славу Бориса 
и Глеба». Подборка стихов, прозвучав-
ших в тот день, появится на страницах 
журнала «Подъём», который в Бори-
соглебске по традиции представляли 
главный редактор, поэт (и председа-
тель жюри фестиваля) Иван Щёлоков 
и его заместитель, критик Вячеслав 
Лютый. Последний, выступая перед 
читателями городской библиотеки 
имени В.Кина, признался:

- Мне отрадно, что на наших 
страницах появлялись произведения 
Лёши Ряскина – лауреата первого 
фестиваля, председателя оргкомитета 
Фёдора Григорьева, который, кстати, 
за последние два года вырос как поэт 
неузнаваемо! А в последнем на сегод-
ня номере «Подъёма» опубликованы 
стихи Кати Макушиной, которая 
участвует в третьем фестивале. 
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Одним из самых ярких спортивных 
событий нынешнего лета в 
Воронежской области, безусловно, 
стало открытие в Анне современного 
спортивного комплекса, за короткое 
время выросшего на месте старого 
стадиона. Здесь торжественно и 
празднично прошли VIII Сельские 
спортивные игры. Это праздничное 
настроение сегодня продолжается в 

душах сотен аннинских мальчишек 
и девчонок. В том числе и тех, кто 
под началом опытнейшего тренера 
Сергея Гнездилова постигает 
секреты футбольного мастерства.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Анастасия ПроСкУринА

«Молодогвардейцы» уста-
новили в центре Воронежа 
«замусоренную детскую пло-
щадку», содержимое которой 
символизировало опасный 
для несовершеннолетних кон-
тент на просторах Всемирной 
паутины. В ходе акции пред-
ставители движения вместе с 
детьми и их родителями заня-
лись её очисткой, ведя поиск 
опасных ресурсов, которые 
затем были помещены «мо-
лодогвардейцами» в чёрный 
список.

- Не секрет, что Интернет 
сейчас кишит материалами, 

мягко говоря, не самого по-
лезного свойства, - отметил 
один из организаторов акции 
Павел Попов. – Мы совмест-
но с активистами проекта 
«МедиаГвардия» ищем и до-
биваемся закрытия вредо-
носных сайтов. С помощью 
этой акции мы постарались 
привлечь внимание как мож-
но большего числа людей к 
этой проблеме, чтобы вместе 
оградить подрастающее по-
коление от опасного контен-
та. Убедительная просьба, 
при обнаружении «вредных» 
сайтов обращаться на наш 
адрес в Интернете: http://
mediagvardia.ru/.

Завтра – День строителя

Тратим не по доходам
Как сообщает «Воронежстат», номинальные денежные 

доходы, полученные населением нашего региона в первом 
полугодии 2013 года, увеличились по сравнению с соответ-
ствующим периодом предыдущего года на 13,7 процента. При 
этом ежемесячный среднедушевой денежный доход составил 
18835 рублей. Но реальные денежные доходы выросли по 
отношению к январю-июню 2013 года лишь на 5,6 процента. 
В то же время денежные расходы увеличились в сравнении с 
первым полугодием 2012-го на 11,8 процента.

Во главе Фонда госимущества 
На должность руководителя Казенного учреждения Во-

ронежской области «Фонд государственного имущества» 
назначена Ирина Петрова. Прежний руководитель, Елена 
Петрунина, уволилась по собственному желанию. На сегод-
няшний день Фонд является единственной структурой, кото-
рая имеет законные полномочия по продаже и приватизации 
государственного имущества Воронежской области. 

Поклон от герцога
Замок принцессы Ольденбургской в Рамони осмотрел её 

потомок - герцог Ольденбургский Кристоф Кристиан Люд-
виг. Но это была не основная цель визита гражданина ФРГ в 
Воронежскую область - к нам он прибыл в составе делегации 
Народного союза Германии по уходу за военными могилами. 
В сопровождении представителей Управления по взаимодей-
ствию с административными и военными органами региональ-
ного правительства немецкая делегация посетила воинские 
мемориалы и захоронения в Воронеже и Хохольском районе. 

В память о Курской битве 
В городе воинской славы Курске состоялся IX Между-

народный фестиваль ветеранских хоров «Победа остается 
молодой», посвященный 70-летию Курской битвы. В нём 
приняли участие ветеранские хоры из России, Белоруссии, 
Украины. Воронежский край уже в третий раз представил на 
фестивале академический хор ветеранов культурно-досугового 
центра «Левобережье» (художественный руководитель - На-
талья Волкова). В его исполнении звучали произведения 
зарубежной и советской песенной классики. Когда зазвучал 
марш «Прощание славянки», зал стоя аплодировал до конца 
произведения. По итогам фестиваля воронежский коллектив 
был признан лучшим. 

Не убереглись от клеща
По данным регионального Управления Роспотребнадзора, 

среди населения Воронежской области зарегистрировано 22 
случая заболевания клещевым боррелиозом (болезнь Лайма). 
Это на семь случаев больше, чем за сравнимый весенне-летний 
период 2012 года. Всего же за медицинской помощью по поводу 
укусов клещами обратились 602 человека – в 1,8 раза меньше, 
чем на начало августа прошлого года. 

Сообщения подготовили Николай СТАрых,  
Виталий ЧерНиКОВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, от 
слабого до умеренного; температура +25…+30, 
при прояснениях до +32.

11 августа по области – облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер переменного направления, 
ночью слабый, днём – умеренный; температура 
ночью +13..+18, днём +28…+33.

12 августа по области – облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер юго-западный с переходом на 
северо-западный, умеренный; температура ночью 
+13..+18, днём +27…+32.
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«коммУнА» В интернете
http://www.communa.ru
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cубботний репортаж | В Борисоглебске завершился Всероссийский 
фестиваль русской словесности и культуры «Во славу Бориса и Глеба» 

Воздух поэзии

Против грязи в Сети

Экзамен  
на лётное  
мастерство
Молодые лётчики Бо-
рисоглебской учебной 
авиационной базы впер-
вые прошли обучение 
и успешно сдали экзамен 
по лётной подготовке 
на новых учебно-боевых 
самолётах Як-130, со-
общает пресс-служба За-
падного военного округа. 

Валерий кАЗАноВ

Мастерство будущих асов 
оценивалось по самостоятель-
ному выполнению элементов 
сложного пилотажа - полёты 
на малой высоте, пикирование, 
«горки», «бочки», «петли» 
и «полупетли». Напомним, Як-
130 — новейший учебно-боевой 
самолёт ВВС России 4-го по-
коления, который поступает 
на смену чешским учебным 
самолётам Л-39. По своим воз-
можностям и характеристикам 
он позволяет обучать курсантов 
пилотированию МиГ-29, МиГ-
35, Су-27, Су-30, Су-34, Су-35. 
На сегодняшний день в составе 
Борисоглебской учебной авиа-
ционной базы находится 25 
самолётов этого типа.

«Молодая Гвардия «единой россии» в рамках феде-
рального проекта «МедиаГвардия» показала, как 
бороться с вредоносным контентом в интернете. 

Выше неба

Уважаемые воронежцы – работники строительного  
комплекса и ветераны отрасли!

Поздравляем вас с профессиональным праздником.
Ваш труд во все времена пользовался заслуженным признани-

ем. Вам, строителям, предоставляется исключительная возмож-
ность оставить после себя самый заметный след на планете. Ведь 
нынешние новостройки будут служить нашим потомкам.

Сегодня мы с благодарностью вспоминаем созидательный 
труд тех, кто возрождал разрушенные войной города и сёла Во-
ронежской области, кто вкладывал силы и знания в развитие 
строительной отрасли нашего края. Благодаря этому, строитель-
ный комплекс Воронежской области традиционно считается 
сильнейшим в Центральном Черноземье. Сегодня в более чем 
двух тысячах строительных и проектных организациях трудятся 
около сорока тысяч человек. Растёт производство строительных 
материалов. Запущен в эксплуатацию крупнейший в европей-
ской части России Подгоренский цементный завод. Реализуются 
инвестиционные проекты по размещению новых предприятий 
стройиндустрии, по реконструкции и техническому перевоору-
жению существующих мощностей.

Впереди у нас с вами много работы. Необходимо приложить 
все усилия для реализации программы развития жилищного 
строительства в Воронежской области, выполнить задачи по 
переселению граждан из ветхого жилого фонда. У нас большие 
планы по строительству социальных объектов: детских садов, 
школ, поликлиник, физкультурно-оздоровительных комплек-
сов. Уверены, что в ближайшие годы строительная отрасль 
области выйдет на новый виток развития.

Желаем всем, кто работает в строительном комплексе, счастья, 
здоровья, благополучия в семьях. Пусть успешно претворяются 
в жизнь идеи и проекты, а результаты труда всегда приносят 
радость и комфорт жителям Воронежской области.

Губернатор Воронежской области  А. В.ГордееВ
Председатель областной думы  В.И.КлючнИКоВ

  

Уважаемые работники строительной отрасли!
Примите самые сердечные поздравления с профессиональ-

ным праздником!
Одним из ключевых направлений в работе муниципальной 

власти является градостроительная политика. И планка здесь 
с каждым годом становится все выше, а требования жестче: 
необходимо сохранять архитектурное наследие, сочетать с ним 
архитектурные находки и технологии современности, учиты-
вать потребности горожан в жилищном строительстве, при этом 
строить качественно, надежно, «на века».

С этой ответственной задачей вы прекрасно справляетесь, и 
уверены, что так будет и впредь, ведь воронежских строителей 
всегда отличали не только высочайший профессионализм и 
преданность делу, но и высокий уровень социальной ответ-
ственности. Благодаря вашему труду наш миллионный город 
расширяет свои границы, становится еще уютнее и комфортнее: 
строятся современные и высокотехнологичные детские сады, 
школы, спортивные и культурные объекты. Вашими руками 
создается история, а каждое здание и сооружение нашего города 
несет в себе частичку вашей души!

Вместе со словами благодарности за ваш добросовестный 
труд примите самые теплые пожелания новых профессиональ-
ных достижений,  стабильности, благополучия и оптимизма! 
Счастья и здоровья вам и вашим близким!

Временно исполняющий полномочия  
главы администрации городского округа город Воронеж 

С.А.КрючКоВ 
Председатель Воронежской городской думы  

В.Ф.ХодыреВ

  

 Уважаемые работники строительного комплекса  
и ветераны отрасли!

Примите искренние поздравления с Днем строителя!
Профессиональный праздник строителей давно вышел за 

рамки отрасли, став торжественным днем не только для тех, 
кто строит города, но и для тех, кто в них живет.

Строительство – одна из передовых, активно развивающихся 
отраслей нашего региона и страны в целом. Доступное и бла-
гоустроенное жилье – это главное условие, обеспечивающее 
достойную жизнь, труд и отдых человека, дающее возможность 
создания семьи и воспитания нового поколения. От результатов 
работы строителей во многом зависит не только современный 
облик и экономическая стабильность региона, но и будущее 
благополучие его жителей. 

Города и села, школы и детские сады, театры и музеи, про-
мышленные предприятия и заводы, парки и скверы – это за-
слуга многих поколений работников отрасли. 

Воронеж уверенно движется по пути динамичного развития 
– на его территории строятся новые микрорайоны с развитой 
инфраструктурой, социально-культурные и спортивные объек-
ты, километры инженерных коммуникаций и дорог. Это лучший 
показатель того, что жизнь не стоит на месте, у нас есть возмож-
ности и силы  реализовывать самые  перспективные проекты, 
укреплять экономику, развивать инфраструктуру.

Сегодня важно не только наращивать объёмы строительства, 
но и обеспечить высокое качество, безопасность и комфортность 
возводимых объектов. Модернизация и дальнейшее развитие 
строительного сектора напрямую связано с внедрением со-
временных архитектурных и инженерных решений, энергоэф-
фективных технологий, экологичных материалов. И, конечно, 
необходимо готовить специалистов, способных решать новые 
и столь масштабные задачи. 

Уверен, что ваш опыт, профессионализм и ответственность 
будут и впредь обеспечивать процветание и развитие нашего 
региона. 

Примите искренние пожелания крепкого здоровья, опти-
мизма, счастья, семейного благополучия и успехов в нелегком 
созидательном труде! 

член Совета Федерации ФС рФ С.н.луКИн 
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Банки подключат к системе госплатежей
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил Центро-

банку, Минфину и Казначейству обеспечить подключение всех 
российских банков до 6 ноября 2013 года к Государственной ин-
формационной системе о государственных и муниципальных 
платежах (ГИС ГМП), через которую в ведомства поступает 
информация о платежах за госуслуги и по штрафам, сообщила 
пресс-служба правительства. При этом Кабинет министров 
рекомендовал в случае необходимости применять к банкам 
надзорные меры.

Массовые беспорядки в индии
Мусульмане-сепаратисты вчера устроили беспорядки 

в индийском штате Джамму и Кашмир, полиция применила 
слезоточивый газ, сообщают индийские СМИ. После тради-
ционной молитвы по случаю завершения мусульманского 
месяца Рамадан сотни людей в столице штата и ряде других 
городов начали закидывать камнями полицейских, поджигать 
магазины, автомобили и мотоциклы. В городе Киштвар, по дан-
ным агентства IANS, в беспорядках участвовали около 500 
человек. На помощь полиции в город были введены войска. 
Несколько десятков человек получили ранения. Беспорядки 
начались несмотря на то, что власти заранее приняли особые 
меры предосторожности в Кашмире: накануне под домашний 
арест были помещены многие лидеры сепаратистов.

Продолжение темы – на 2-3-й страницах
Продолжение темы –  

на 5-6-й страницах

Сегодня – День физкультурника

Таня Суязова была отмечена на общегородском конкурсе стихов 
и авторской песни за лучший поэтический текст о родном крае.

По традиции фестивальный день 
был начат богослужением в храме, 
носящем, как и город, имя Бориса 
и Глеба – первых русских святых, 
которые предпочли принять смерть 
от посланных братом убийц, чем 
усомниться в крепости кровных уз 
и положить начало междоусобной 
брани. На открытии, состоявшемся 
чуть позднее в фойе драматического 
театре имени Н.Г.Чернышевского, 
гостей – поэтов, бардов, чтецов из 
Воронежа, Липецка, Орла, Москвы, – 
встречали хлебом-солью и песнями. 

Спасибо вам за труд!
В канун Дня строителя губернатор Алексей Гордеев вручил 

ведомственные и областные награды лучшим представителям 
профессии. Вчера, сменив спецовки на парадный наряд, в зале 
областного правительства собрались те, кто возводит дома, 
больницы, детские садики и многое другое, что делает нашу 
жизнь комфортнее. 

- Вклад строителей в развитие экономики неоценим, - ска-
зал глава региона. - Я с большим удовольствием поздравляю 
вас с наступающим праздником и желаю, чтобы стройка 
у нас продолжалась каждый день. Спасибо вам за труд!  
После этого Алексей Гордеев вручил нагрудные знаки «По-
чётный строитель России», почётные знаки «Благодарность от 
земли Воронежской» и Благодарность губернатора Воронеж-
ской области. А бригадир маляров ОАО «Домостроительный 
комбинат» Нина Степанова и главный конструктор отдела ОАО 
«Воронежпроект» Дмитрий Соколовский удостоены именных 
часов губернатора Воронежской области.

Валерий ВАлентИноВ.

Дети учились выбирать между добрым и злым «контентом».
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- Алексей Николаевич, для 
строительной отрасли профес-
сиональный праздник – почти 
Новый год, своего рода точка 
отсчёта. Накануне этой даты, 
как правило, принято подводить 
итоги работы, отмечать лучших, 
планировать будущее. Что, на 
ваш взгляд, важного и интерес-
ного произошло в жизни строи-
тельной сферы Воронежа? 

-Для воронежских строи-
телей год в целом завершился 
успешно. Благодаря их труду, 
выросли новый жилой квартал 
на улице Шишкова, микро-
район на Кожевенном кордоне. 
В числе лучших строительных 
компаний свой профессиональ-
ный праздник отмечают ОАО 
«Домостроительный комби-
нат» (генеральный директор 
Александр Трубецкой), ООО 
«Газинвест» (руководитель 
Ольга Ершова), ОАО «СРСУ 
№7», которое занято строитель-
ством промышленных объектов, 
включая атомную станцию, 
авиационный завод (руково-
дитель Юлия Ахенбах), ООО 
«Техномонтаж» (руководитель 
Владимир Рафальский), ООО 
«Стройполимермонтаж» (ру-
ководитель Олег Лукин), ООО 
«СМУ- 90» (руководитель 
Виктор Баль), ООО «Монтаж-
ник» (руководитель Александр 
Исаев), «Россошанское дорож-
ное ремонтно-строительное 
управление №1» (руководитель 
Валерий Ярошев). 

- Для массива российских 
строительных саморегулируе-
мых организаций нынешний 
год был временем выработки 

предложений по внесению из-
менений в действующее строи-
тельное законодательство. Ка-
кие конкретные предложения 
подготовила возглавляемая вами 
организация?

- Мы заострили внимание 
на реформе системы госзаказа, 
что была начата с принятием 
ФЗ №94 «О размещении за-
казов на поставки товаров, 
выполнение работ, оказание 
услуг для государственных и 
муниципальных нужд». Реа-
лизация нового закона ещё не 
завершена и требует принятия 
комплексных мер, которые 
помогут решить проблемы, 
возникающие на разных этапах 
работы с госзаказом.

- Какой отрезок работы с 
госзаказом вы считаете наиболее 
проблемным? Каким образом 
здесь можно что-то улучшить?

 - Мы внесли свои пред-
ложения по проработке всех 
этапов реализации госзаказа. 
Считаем, что на этапе плани-
рования, например, заказчики 
должны размещать планы 
закупок на едином общерос-
сийском портале, что позволит 
участникам готовить каче-
ственные и проработанные 
предложения по исполнению 
контрактов. Полагаем, что соз-
дание уполномоченного органа 
на уровне субъекта РФ позво-
лит исключить некорректные 
требования к предмету и ка-
честву продукции или услуги. 
В целях повышения качества 
продукции стоит на федераль-
ном уровне утвердить типовые 
условия контрактов, а так-

же требования к продукции, 
включая инновационные. Эти 
требования будут размещены 
на официальном сайте и в слу-
чае необходимости дополнены 
на региональном и муници-
пальном уровнях. 

- А есть ли необходимость в 
корректировке на этапе разме-
щения заказа?

- При начальной цене более 
десяти миллионов рублей по 
отдельным видам продукции 
заказчик вправе устанавливать 
дополнительные требования, 
включающие наличие опы-
та исполнения аналогичных 
контрактов. Есть смысл уста-
новить исчерпывающий пере-
чень требований к банковским 
гарантиям по договорам по-
ручительства. Для повышения 
конкурентной среды, а также 
снижения уровня коррупции 
- ввести оценку участников 
конкурса по ранее исполнен-
ным контрактам. Стоит при-
нять целый ряд мер по за-
щите прав обеих сторон. Для 
повышения эффективности 
работы - создать реестр недо-
бросовестных поставщиков, в 
который вносятся сведения обо 
всех расторгнутых по их вине 
контрактах. Предусмотреть за-
щитные меры от некачествен-
ного исполнения контрактов 

при значительном снижении 
цены. Ввести реестр добросо-
вестных поставщиков, а также 
подготовить законодательную 
основу работы «независимого 
регистра», обеспечивающего 
мониторинг и протоколиро-
вание работы официальных 
электронных площадок.

 - Что можно сделать для 
улучшения работы на этапе ис-
полнения контрактов?

- Предусмотреть меры, на-
правленные на повышение 
администрирования кон-
трактов. Регламентировать 
вопросы приёмки товаров 
(работ, услуг), в том числе с 
привлечением экспертов. В 
случае ненадлежащего испол-
нения контракта расторгать 
его через быструю (10 дней) 
административную процедуру 
и удерживать с поставщи-
ка обеспечение исполнения 
контракта. Кроме того, для 
повышения эффективности 
бюджетных расходов, а также 
в целях контроля за исполне-
нием контракта, его оплату 
следует производить только 
при наличии всех сведений и 
документов в реестре контрак-
тов. Установить, что оплата по 
контракту на строительство до 
ввода объекта в эксплуатацию 
осуществляется в размере не 
более 90 процентов от цены, 
установленной контрактом. 
Оставшиеся 10 процентов 
оплачиваются подрядчику 
после сдачи объекта в экс-
плуатацию.

- Участники вашего партнер-
ства проделали большую работу, 
собрав воедино актуальные 
предложения для внесения из-
менений в действующее законо-
дательство. Надеемся, что про-
фессиональное сообщество вас 
поддержит. Взгляд горожанина, 
как правило, останавливается на 
более очевидных моментах. На-
пример, на точечной застройке 
исторического центра Воронежа. 

На ваш взгляд, ситуация требует 
корректировки? 

- Здесь мы уже сталкиваемся 
с территорией ответственности 
архитекторов. В связи с этим 
могу сказать так: в Воронеже 
назрела необходимость созда-
ния объединённого института, 
который бы смотрел за разви-
тием застройки, прорабатывал 
каждый проект, контролировал 
его реализацию. Пока наша 
экспертиза в этих вопросах 
серьёзно недорабатывает. В 
итоге на свет появляются про-
екты застройки при полном от-
сутствии развития социальной 
сферы. Или среди частного 
сектора возникают громадины 
многоэтажных жилых зданий. 
Происходящее – вне логики, и 
помочь навести здесь порядок 
может только государственная 
экспертиза. Сегодня в Воро-
неже есть люди, которым под 
силу возглавить подобную 
структуру и отрегулировать де-
ятельность. Тем более, что опыт 
работы таких организаций мы 
можем позаимствовать у на-
ших соседей по Чернозёмному 
региону – в Тамбове, Орле и 
т.д. Во многом при помощи 
новой структуры им удалось 
уйти от хаотичной застройки 
городских территорий и при-
близиться к цивилизованному 
алгоритму строительной дея-
тельности. 

- Алексей Николаевич, что у 
воронежской строительной от-
расли в перспективе?

- Считаю, что при условии 
динамичного развития ин-
фраструктуры в ближайшие 
годы город получит достойные 
строительные объекты. Ведь в 
принципе для строительства 
у нас достаточно земли. Взять 
те же выжженные леса. К этой 
территории следует присма-
триваться, проводить инже-
нерию, продумывать, чтобы 
рядом с жилыми кварталами 
в обязательном порядке было 

запланировано строительство 
социальной инфраструктуры: 
школы, детского сада, учреж-
дения здравоохранения. По-
следнее пожелание сегодня 
особенно важно. Прежде, чем 
строить жильё, необходимо 
осваивать «социалку».

И в заключение хотел бы 
поздравить всех с праздником и 
обратиться к своим коллегам.

Дорогие коллеги! Уважае-
мые представители крупных, 
средних и малых строительных 
компаний, проектных орга-
низаций, учебных заведений, 
готовящих кадры для строи-
тельной отрасли! Созидать – 
значит, смотреть в будущее. Без 
вашего труда и душевного уча-
стия город не сможет жить. И 
как только заработают башен-
ные краны, зашумят стройпло-
щадки, - начнётся оживление 
в экономике, решатся многие 
большие задачи. И это неуди-
вительно, ведь по своей приро-
де строители – созидательный 
народ. Сегодня при постоянной 
поддержке правительства Во-
ронежской области и лично 
губернатора Алексея Гордеева 
на наших территориях реали-
зуются серьёзные инвестици-
онные проекты, благодаря чему 
строительная отрасль про-
должает возрождать лучшие 
профессиональные традиции, 
создавать более комфортные 
условия для работы строи-
тельных компаний. Уверен, что 
система саморегулирования 
будет способствовать консо-
лидации строительного со-
общества и учитывать мнение 
каждого строителя. Результаты 
труда строителей несут радость 
людям. Желаю, чтобы отсвет 
этой радости вдохновлял вас, 
чтобы в семьях ваших царили 
мир и благополучие. Здоровья, 
успехов, творчества во всём!

Подготовили  
Наталья СтолПовСкая,  

Елена ЗЕликова.

Качество работ растёт
Мнение эксперта| Алексей Борисов: «Сегодня Воронежу под силу отрегулировать деятельность  
по улучшению своего облика. Люди, умеющие строить красиво и качественно, в регионе есть»
Директор некоммерческого партнерства «ВГАСУ 
– Межрегиональное объединение организаций 
в системе строительства и проектирования», 
Заслуженный строитель Российской Федерации, 
доктор экономических наук, профессор Алексей 
Борисов рассказал корреспондентам «Коммуны» о 
самых значимых, на его взгляд, событиях в жизни 
строительной отрасли Воронежа. 

Алексей Борисов.

строить – значит жить!

В начале беседы он по-
желал строителям мудро-
сти в принятии решений, 
умения видеть перспек-
тиву и работать с учётом 
этого видения. 

Татьяна ЮШКИНА
- Облик Воронежа может 

быть гораздо более интересным 
и запоминающимся в части 
проектов, которые реализу-
ются сегодня как уникальные. 
Думаю, что Воронеж как сто-
лица Черноземья заслуживает 
наряду со столичным статусом 
и столичного облика и знако-
вых объектов, которые станут 
выгодно отличать его от других 
городов России. 

За прошлый год в Воронеже 
построено около 700 тысяч 
квадратных метров жилья, из 
которых 650 – жильё много-
этажное, многоквартирное. Я 
думаю, что большинству наших 
жилых многоквартирных до-
мов не хватает архитектурной 
выразительности, грамотных 
цветовых решений, хорошего 
благоустройства. К сожалению, 
я не могу сказать, что все жилые 
дома-новостройки позитивно 
влияют на облик Воронежа. 

Сегодня именно из-за того, 
что строительство жилья – это 
бизнес, некоторые строители 
начинают экономить на архи-
тектуре, применяя достаточно 
много проектов повторных, ко-
торые уже тиражируются. Нас 
просто завалил силикатный 
кирпич не белый, а серый. А вот 
применение других отделоч-
ных материалов для фасадов, 

вентфасадов, к сожалению, 
сегодня скорее исключение, 
чем правило.  

По-прежнему во главу угла 
ставится комплексная застрой-
ка города. Главный документ, 
которым мы руководствуемся, 
это генеральный план Воро-
нежа. Он не догма, а живой 
документ, который с течением 
времени обязательно совер-
шенствуется. Сейчас мы за-
нимаемся подготовкой таких 
изменений, и в последующем 
он будет регулярно корректи-
роваться с учётом имеющихся 
реалий. В городе не так уж 
много свободной территории, 
и те площадки, которые могут 
быть использованы для разви-
тия жилищного строительства, 
безусловно, должны развивать-
ся как территории с полным 

набором не только жилых зда-
ний, но объектов социальной и 
инженерной инфраструктуры. 
Поэтому сегодня мы очень вни-
мательно смотрим все проекты, 
чтобы при проектировании тер-
ритории застройки обязатель-
но учитывались требования о 
наличии объектов социальной 
жилой инфраструктуры.  

Наиболее крупные проекты, 
которые реализуются сегодня – 
это жилищное строительство 
по улице Шишкова, которое 
ведётся на бывших землях 
агроуниверситета. Там плани-
ровка застройки территории 
предусматривает и школы, и 
детские сады, и спортивные 
сооружения. Таким образом, 
жильё и строительство соци-
альных объектов будут возво-
диться параллельно. 

Быть в гармонии
с будущим

Заместитель главы городского округа город Воронеж 
по градостроительству Владимир Астанин.

Цифры и фАКты
Строительный комплекс Воронежской об-

ласти - один из наиболее крупных и значимых 
секторов экономики региона. Он включает 4500 
организаций, в том числе 300 крупных и средних. 
Среднесписочная численность его работников 
составляет 42,7 тысячи человек. Это – шесть 
процентов от общего объёма всех работающих 
по отраслям экономики области. 

В 2012 году Воронежская область в числе 
26 субъектов Российской Федерации прошла 
конкурсный отбор в Министерстве региональ-
ного развития РФ, что позволило привлечь 100 
миллионов рублей субсидий из федерального  
бюджета на развитие инженерной и социальной 
инфраструктуры.

Ситуация в жилищном строительстве, как в 
одном из самых ёмких сегментов строительного 
комплекса региона, в целом характеризуется 

как стабильная. По общему вводу жилья Во-
ронежская область занимает на протяжении по-
следних пяти лет ведущие места в Центральном 
федеральном округе.

Объем ввода жилья в 2012 году составил 
1110,4 тысячи квадратных метров, что превы-
сило уровень прошлого года на 11 процентов, 
а плановый показатель, согласованный Мини-
стерством регионального развития РФ для Во-
ронежской области, - на 15 процентов. 

В рамках реализации  мероприятий федераль-
ной подпрограммы «Обеспечение жильем моло-
дых семей» и долгосрочной областной целевой 
программы «Обеспечение жильем молодых семей 
на 2011-2015 годы» в 2012 году было выделено 
за счёт бюджетов всех уровней 220,7 миллиона 
рублей, в том числе за счёт средств областного 
бюджета – 88 миллионов рублей, что позволило 
улучшить жилищные условия 531 семье.

Воронежский 
филиал ФГУП 
«Ростехинвентаризация – 
Федеральное БТИ»

Уважаемые строители!
От имени Воронежского филиала ФГУП «Ростехинвен-

таризация – Федеральное БТИ» поздравляю вас с профес-
сиональным праздником – Днём строителя!

 Не секрет, что состояние строительной отрасли явля-
ется ключевым индикатором развития любого региона. 
От вашего профессионализма, энергии, социальной от-
ветственности зависит благополучие всех воронежцев. 
На протяжении многих лет вы с достоинством и честью оправдываете высокое 
звание строителя.

 Желаю всем вам доброго здоровья, материального благополучия, устойчивых и 
надёжных партнёров, каковым является и наш филиал. 

Директор Воронежского филиала  
ФГУП  «Ростехинвентаризация – Федеральное БТИ»

А.В.ЗАРУБИН

- г. Воронеж, ул. Куцыгина, 21, (473) 239-30-80;
- г. Воронеж, ул. Плехановская, 59, (473) 252-11-64;
- г. Воронеж, ул. Пирогова, 87, (473) 239-80-63;
- г. Борисоглебск, ул. Третьяковская, 6б, (47375) 4-25-56;
- г.Лиски, пр. Ленина, 32, (952) 753-45-64;
- с. Новая Усмань, ул. Юбилейная, 6а, (47341) 5-34-82;
- г. Острогожск, ул. Крамского, 37, (47375) 4-25-56;
- р.п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 3, (47340) 22-3-11;
- г. Семилуки, ул. Транспортная, 18, (47372) 2-33-99;
- г. Россошь, ул.Пролетарская, 99, (47396) 2-67-65.
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Наш электронный адрес: Voronezh@rosinv.ru, наш сайт: r36.rosinv.ru

Цифры и фАКты
В 2012 году продолжилась реализация про-

екта строительства жилого района на 40 тысяч 
жителей на землях по ул. Шишкова, переданных 
Федеральному фонду РЖС. 

Проектом планировки предусмотрено 
строительство около 1 миллиона квадрат-
ных метров жилья, школ, детских садов, 
спортсооружений, объектов торговли и быта, 
автомобильных парковок. Департаментом ар-
хитектуры и строительной политики области 
совместно с застройщиками и сетевыми орга-
низациями согласованы схемы присоединения 
к инженерным коммуникациям, подготовлены 

предложения по развитию транспортной ин-
фраструктуры.

Общая площадь жилых помещений в среднем 
на одного жителя Воронежской области состави-
ла 26,7 квадратных метра. Средняя по РФ вели-
чина этого показателя – 23 квадратных метра.

Воронежская область обеспечивает ввод 
жилья опережающими темпами. Утвержденный 
Минрегионом РФ план на 2012 год перевыпол-
нен на 15 процентов. И по выполнению плана по 
вводу жилья в 2012 году Воронежская область 
заняла  третье место по России.

АКтУАльНО

Проведённые в июне нынешнего года обществен-
ные слушания показали: люди категорически против 
строительства дороги в непосредственной близости к 
их домам. Однако даже после этого воронежцы до по-
следнего момента сомневались - услышат ли их? Власти 
услышали. Последнюю точку в этом вопросе поставил 
вице-губернатор Александр Гусев, накануне лично встре-
тившийся с группой активистов.

Местные жители защищают не только прилегающий к 
их домам и коттеджам кусочек леса. Новая дорога должна 
была пройти по территории государственного природного 
заказника «Воронежская нагорная дубрава», где растут 
трёхсотлетние дубы и редкая сибирская лиственница. 
В апреле нынешнего года этому месту присвоен статус 
особо охраняемой территории. А ещё по рассказам ак-
тивистов, на этом месте в годы Великой Отечественной 
войны шли бои, и в земле, возможно, покоятся останки 
тысяч советских солдат.

От имени проектировщиков выступил руководитель 
городского управления дорожного хозяйства Александр 
Кочегаров. Он доложил, что проект строительства этой 
магистрали представили ещё в сентябре прошлого года. 
Необходимость прокладки новой дороги обусловлена тем, 
что существующая улица Ломоносова с двумя полосами 
движения уже не справляется с возросшей интенсивно-
стью. Новая магистраль длиной 2,6 километра должна 
была взять на себя функции магистральной улицы, 
обеспечив транспортную связь между жилыми и про-
мышленными районами 
и разгрузив Московский 
проспект.

Александр Гусев вни-
мательно выслушал обе 
точки зрения и сообщил, 
что в настоящее время ре-
шено отказаться от строи-
тельства дороги:

– Я гарантирую, что 
строительства дороги в этом месте не будет. Мы при-
слушиваемся к мнению общественности, более того, этой 
дубраве присвоен статус особо охраняемой зоны, - под-
черкнул вице-губернатор.

Он отметил, что здесь налицо сбой межведомственного 
взаимодействия: в то время как одни службы разрабаты-
вали проекты строительства дороги, другие - оформляли 
решение об особом статусе этой зоны, который запрещает 
здесь любое строительство. Александр Викторович дал 
поручение разобраться в причинах возникшего кон-
фликта.

Решение же сложившейся проблемы лежит с другой 
стороны леса. Чтобы разгрузить дороги в этой части го-
рода, решено расширить улицу Ломоносова на участке 
от Московского проспекта до улицы Тимирязева. После 
реконструкции дорога должна превратиться в четырёх-
полосную магистраль, с капитальным асфальтобетонным 
покрытием, ливневой канализацией и коллектором.

Инициативная группа выступила с ещё одним пред-
ложением - защитить все зелёные насаждения города от 
вырубки и передачи земли для строительства. Особенно 
этот вопрос начал тревожить жителей после того, как на 
нескольких деревьях в дубраве появились ленточки и 
зарубки, сделанные топором, якобы для пересчёта.

– Мы решили, что соберём всю общественность и 
вместе обсудим проблему, связанную с защитой зелёных 
насаждений в городе и пригороде. Не могу сейчас сказать, 
способны ли мы с точки зрения нормативных и право-
вых актов внести такие изменения, но я сторонник того, 
чтобы на уровне моральных обязательств это бы точно 
приняли, - заявил вице-губернатор.

Похожая ситуация сейчас сложилась в микрорайоне 
«Задонье», что располагается недалеко от студгородка 
ВГТУ. Об этой проблеме вице-губернатор узнал от ак-
тивистов. Здесь планируется строительство детского 
садика, из-за которого придётся вырубить часть зелёных 
насаждений. Александр Гусев отметил, что все официаль-
ные процедуры должны проводиться уже после встречи с 
жителями и выяснения, чего именно они хотят.

Обсуждение темы транспортного коллапса продолжи-
лось и в рамках совещания в правительстве области. По 
мнению властей, чтобы его избежать, нужно улучшить 
функционирование общественного транспорта, тем 
самым снизив количество машин на дорогах, а также на-
чать строительство развязок для увеличения пропускной 
способности магистралей. В частности, в этом году про-
ектируются три таких объекта: развязки на пересечении 
улиц Антонова-Овсеенко – 9 Января - Героев сибиряков, 
пересечении улиц Антонова-Овсеенко – Московский 
проспект, и на Остужевском кольце. 

- Заявленные в технической документации сроки 
реализации этих проектов безумно высокие. Например, 
срок строительства развязки на улице Остужева – около 
трёх лет. На мой взгляд, это неприемлемо – их нужно 
сократить. Есть новые технологии, есть компании, кото-
рые способны делать всё это гораздо быстрее, - отметил 
Александр Гусев.

Предлагаемая в проектной документации стоимость 
работ, по мнению вице-губернатора, также завышена и 
должна быть пересмотрена.

Власть
прислушивается
к людям
Строительство магистрали через 
Нагорную дубраву решено отменить
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Татьяна ПЕТРЕНКО

Уже больше двух месяцев не утихают страсти 
вокруг воронежского микрорайона «Лесная по-
ляна». По плану здесь должна была пройти дорога, 
которая соединила бы улицы Ломоносова и Мо-
сковский проспект. Для её строительства намере-
вались вырубить участок леса шириной около 35 
метров. На защиту зелёного уголка жители микро-
района встали стеной.

Решая проблемы города, нужно не забывать  
о его жителях.

 Александр Гусев: 
«Я гарантирую, что 

строительства дороги в 
этом месте не будет. Мы 
прислушиваемся к мнению 
общественности».

Накануне Дня строителя вице-мэр Владимир Астанин встретился 
с журналистами воронежских изданий



Строить – значит жить!
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Марина Калинина

Как самостоятельная ор-
ганизация компания «Стэл-
инвест» существует на строи-
тельном рынке Воронежа уже 
более 13 лет, хотя история 
предприятия ведет начало 
с 1978 года, когда в произ-
водственном объединении 
«Электросигнал» был создан 
строительный участок. За это 
время, благодаря коллективу 
компании, в Воронежской 
области появилось немало 
важных социальных объектов, 
современного комфортного 
жилья. В цифрах это выглядит 
очень убедительно - построено 
25 многоквартирных жилых 
домов, реализовано более трёх 
тысяч квартир.

На вопрос, если бы у него 
сегодня возникло желание соз-
дать строительную компанию, 
сделать это было бы легче или 
труднее, Валерий Викторович 
ответил:

- Нынешние условия для 
создания своего дела, безу-
словно, лучше, чем это было, 
скажем, 15-20 лет назад. Тогда 
мы ничего не знали о частном 
бизнесе, совершали много оши-
бок по незнанию и непонима-
нию. У нас не было стартового 
капитала, и никто нам не давал 
кредитных ресурсов. Сегодня 
ситуация изменилась – строи-
тельный рынок стабилизиро-
вался, банки идут навстречу 
любой здравой идее. Занять 

свою нишу в этих обстоятель-
ствах сложно, но возможно, 
если будет достаточный запас 
терпения, трудолюбия и жела-
ния добиться цели.

- Многие молодые люди, 
которые хотят начать бизнес, се-
годня часто выбирают виртуаль-
ное пространство и умудряются 
получать в этой сфере неплохие 
деньги…

- То-то и оно, что умудряют-
ся, а деньги надо зарабатывать. 
Современные ценностные ори-
ентиры вселили в умы моло-
дого поколения крамольную 
мысль, что деньги должны до-

ставаться легко. И плоды этого 
перекоса в сознании мы будем 
пожинать еще долго…

Профессия строителя – 
очень тяжёлая, но она дает 
такое удовлетворение, перед 
которым меркнут все труд-
ности. Построенные нами 
дома стоят десятилетиями, 
переживая своих создателей 
и оставаясь в людской памяти 

живым примером важности 
нашего труда. Но, к сожале-
нию, за последние годы у нас 
в компании задержались всего 
два выпускника строительного 

вуза – все осталь-
ные, поработав 
немного, ушли в 
торговлю. Хотя 
у нас сопостави-
мый уровень зар-
платы, а корпо-
ративные прави-
ла предприятия 
позволяют со-
труднику полу-
чить служебное 
жильё спустя 10 
месяцев работы, 

иметь право на социальные 
меры поддержки. И особенно 
грустно от того, что с такой 
проблемой сталкиваются аб-
солютно все строительные 
фирмы области.

- Как вы оцениваете состоя-
ние воронежского строительного 
рынка?

- Тенденция развития строи-
тельного рынка – положи-

тельная, но говорить о его 
насыщении я бы не стал. Более 
того, существует дефицит ка-
чественного жилья. А то, что 
многие компании, не стесня-
ясь, предлагают квартиры без 
отделки – четыре стены без 
окон без дверей – квартирой 
назвать нельзя вообще. Есть 
чёткое определение понятия 
«квартира» – это жилище, при-
способленное для комфортного 
проживания. А как можно ком-
фортно проживать, извините, 
без ванны, туалета, розетки в 
кухне?

- Часто встречаются неболь-
шие компании, которые одной 
бригадой строят один дом в два 
года, и их всё устраивает. Есть 
ли у них право на место под 
солнцем?

- Право на существование 
они, конечно же, имеют – за-
коны нашего государства это 
не запрещают. Насколько они 
конкурентоспособны? Это 
нужно доказывать им самим. 
А вот могут ли они обеспечить 
безопасное и качественное 

строительство? На мой взгляд, 
не могут. И я надеюсь, что 
со временем эти бизнесмены 
найдут себе другой источник 
зарабатывания денег и не в 
строительстве, поскольку цена 
ошибки в этой сфере может 
быть слишком высока.

- По телевидению иногда по-
казывают европейские стройки. 
Возникает ощущение, что рабо-
та строителей там комфортна и 
легка - всё автоматизировано, 
механизировано, чистенько. А в 
нашей стране мы скоро придем к 
таким стандартам?

- С 2000 года я пытаюсь вне-
дрить хотя бы часть этих стан-
дартов на нашем предприятии. 
Процесс, скажу вам, непростой. 
Культура производства у нас 
низкая: опытные сотрудники 
меняться не хотят, молодым 
– не на чем учиться. Есть и 
другая причина, тормозящая 
прогресс. Российская про-
мышленность – производство 
техники и оборудования – не 
в состоянии механизировать 
строительные процессы на том 
уровне, на котором работают 
наши западные коллеги.

- В столице актуальна пробле-
ма строителей-гастарбайтеров. 
Как относятся к такой рабочей 
силе в вашей компании?

- Мы никогда не принима-
ли на работу гастарбайтеров 
по той простой причине, что 
подавляющее большинство из 
них – неквалифицированные 
специалисты.

У нас трудятся люди, пре-
данные профессии и стремя-
щиеся постоянно расти и раз-
виваться. Среди них - камен-
щики Александр Ткаченко и 
Дмитрий Немцов. В недавнем 
национальном конкурсе проф-
мастерства «Строймастер-

2013», в котором приняли 
участие больше сотни рабочих 
из всех регионов ЦФО, они 
завоевали почётное пятое 
место.

Благодаря таким людям мы 
и решаем задачи повышенной 
сложности – вместо обычных 
жилых домов строим жилые 
комплексы со всей необходи-
мой инфраструктурой. На-
пример, рядом с домом №234 
по улице 45-й Стрелковой 
дивизии появится современ-
ный дворик по европейско-
му принципу, где будут дет-
ские и спортивные площадки, 
прогулочные зоны, красочно 
оформленные технические по-
мещения, современный ланд-
шафтный дизайн и озелене-
ние, декоративное ограждение 
территории с въездными во-
ротами и шлагбаумом. А еще 
– многоуровневый паркинг на 
250 машиномест. А вокруг жи-
лого комплекса «Каштановый» 
запланировали велодорожку 
протяженностью 570 метров. И 
это, мы считаем, тоже важный и 
интересный элемент комфорт-
ного жилья.

Российские строители до-
стойны самого глубокого ува-
жения. В последнее время в 
обществе наконец появилось 
понимание того, что строитель 
– профессия почётная, трудная 
и первостепенная для развития 
экономики. И это очень при-
ятно осознавать.

Поздравляя коллег с празд-
ником, хочу напомнить о вы-
соком предназначении строи-
теля на земле, пожелать всем 
каменщикам и монтажникам, 
бетонщикам и отделочникам, 
прорабам и начальникам участ-
ков крепкого здоровья, благо-
получия, бодрости духа.

Решая задачи повышенной сложности
В отличие от представителей других профессий строители Новый год празднуют дважды:  
1 января и во второе воскресенье августа, когда отмечают свой профессиональный праздник 
У Валерия Лукинова - планов громадьё, и есть твёр-
дая уверенность, что он их реализует, не позволив 
обстоятельствам вмешаться в желаемый ход вещей. 
Он человек открытый, честный, принципиальный. Не 
мудрствуя лукаво, эти принципы он перенёс на дети-
ще всей своей жизни – строительно-инвестиционную 
компанию «Стэл».

За достигнутые трудовые успе-
хи, многолетнюю добросовест-

ную работу и активную общественную 
деятельность Валерию ЛУКИНОВУ 
– генеральному директору общества 
с ограниченной ответственностью 
«Инвестиционно-строительная фирма 
Стэл» – объявлена благодарность  
Президента Российской Федерации.

ЯзыКоМ цифр
 Объемы строительства ООО 

«Стэл-инвест» увеличива-
ются с каждым годом - сегод-
ня компания ведет работы на 
семи объектах, общая жилая 
площадь которых составит к 
моменту сдачи 43 439 кв.м.

 С августа 2012 по июль 2013 
года было сдано в эксплуата-
цию 27 260 кв.м.

  За последний год 407 квартир 
приняли новоселов в домах 
«Стэл-инвеста».

  На 20 процентов увеличи-
лось количество дольщиков, 
приобретающих квартиры в 
«Стэл-инвесте» по сравне-
нию с предыдущим годом.

  10 380 кв.м составила общая 
площадь благоустройства 
на сданных объектах за по-
следний год.

Валерий Лукинов – управленец со стажем.

Офис компании – одно из красивейших зданий Воронежа.                     В компании трудятся только квалифицированные специалисты.

Татьяна ЮШКина

И в частном бизнесе он нашёл 
свою нишу, сохранив профиль про-
фессиональной деятельности. По его 
словам, «Чем умел, тем и продолжил 
заниматься». Из года в год коллектив 
нарабатывал коммерческие связи, 
заявил о себе серьёзным отношением к 
делу, высокой ответственностью перед 
партнёрами, безупречным качеством 
работы. Поначалу работали на имидж, 
теперь имидж работает на них. Коллек-
тив дорожит своим именем и продол-
жает делать успехи: наращивает объём 
работ, чему способствуют и новые 
контакты в профессиональной среде. 
Ответственность за всё, понятно, несёт 
руководитель. Шаг за шагом компания 
стала работать в качестве подрядчи-
ка действующей Нововоронежской 
АЭС-1 и строящейся Нововоронеж-
ской АЭС-2, которые в данный момент 
объединены в единую организацию 
под руководством Владимира По-
варова. Для работы на этих объектах 
организация прошла лицензирование, 
получив разрешение на сооружение 
и эксплуатацию ядерных установок. 
А также получила лицензию Феде-
ральной службы безопасности РФ 
на осуществление работ с исполь-
зованием сведений, составляющих 
государственную тайну и документы, 
необходимые для работы на объектах 
повышенной опасности. 

Первой серьёзной работой в этом 
статусе стал Каменно-Верховский 
водозабор - сложнейший гидротех-
нический комплекс, призванный 

обеспечить водой строящуюся атом-
ную станцию, Нововоронеж, другие 
населённые пункты. Помимо этого, 
основного водозабора, дорожно-
строительная компания ГК «ГОЧЕЛ» 
вела работы и на насосной станции 
«Лесная». Сделана подъездная до-
рога, внутри квартальные проезды, 
благоустройство – в целом достаточно 
серьёзный комплекс работ. Компания 
внесла большой вклад в благоустрой-
ство города Нововоронежа, а также 
действующей Нововоронежской 
АЭС-1. Сразу задав себе высокую 
планку, закрепилась на этом объекте, 
выполнила работы по благоустрой-
ству входной группы, к которой 
относится территория перед адми-
нистративными зданиями третьего, 
четвёртого и пятого энергоблоков, 
уложив красивую тротуарную плитку, 
новый асфальт, поменяв бордюрный 
камень.

- Теперь мы являемся стратегиче-
ским партнёром и подрядчиком ОАО 
«Концерн Росэнергоатом», - говорит 
Виктор Литвинов. – Выполняем обще-
строительные, дорожно-строительные, 
земляные работы, благоустройство, 
установку металлического барьерно-
го ограждения и многое другое уже 
внутри атомной станции. Практиче-
ски закончили основные работы по 
благоустройству пятого энергоблока 
после комплексной модернизации. 

Заканчиваем работы по так называ-
емой «фукусимовской» теме, - продол-
жает генеральный директор. - После 
аварии на АЭС «Фукусима-1» ядерной 
безопасности атомных станций уделя-

ется повышенное внимание. В целях 
усиления безопасности поставлена 
задача - установить на территории 
Нововоронежской АЭС дополнитель-
ные насосы, чтобы предотвратить так 
называемую запроектную аварийную 
ситуацию. 

Являясь подрядчиком Управления 
строительной политики администра-
ции городского округа город Воронеж, 
компания активно подключается к 
решению городских проблем. Одной 
из них стало устройство центральной 
канализации по улицам Гастелло и 
Дуговой областного центра со строи-
тельством канализационной насосной 
станции. 

Это – непростой объект и в части 
финансирования, и в плане выпол-
нения работ. Сложностей добавляют  
серьёзный склон на территории част-
ного сектора, разногласия среди жите-
лей, которые не могут принять единого 
решения по вопросу необходимости 
строительства центральной канали-
зации. А выборочно её проложить 
нельзя: либо она будет, либо нет. В 
организации работ, в разъяснительных 
беседах с людьми помогает заказчик - 
Управление строительной политики 

администрации городского округа 
город Воронеж. 

Его руководитель Александр Прихо-
жаев и заместитель руководителя Алек-
сей Клименко всегда откликаются на 
просьбы и пожелания в интересах дела, 
оперативно решая возникающие про-
блемы. Работа идёт, но до финала пока 
далеко, потому что финансирование 
растянули на три года. Людям от это-
го, конечно, лучше не стало: улица-то 
остаётся раскопанной... Старая власть 
посчитала, что весь комплекс работ не-
обходимо было сделать за два года. 

С приходом новых руководителей 
решение поменялось: финансирование 
пошло на новые объекты, а на уже на-
чатый объект его урезали вполовину. 
В столь стеснённых условиях сложно 
применять инновационные методы 
строительства. Например, не копать, 
а сделать подземные проколы, но это 
- дороже, да и на переделку сметной 
документации нужно изыскивать до-
полнительные средства. При должном 
финансировании дело пошло бы куда 
веселей. 

Виктор Литвинов убеждён, что сама 
жизнь требует расширения сферы дея-
тельности предприятия. Сохраняя в 

качестве основной специализации до-
рожное строительство, руководитель 
диверсифицирует бизнес, добавляя к 
уже освоенной нише ещё одну. 

Недавно поставили линию по про-
изводству биотоплива и на собствен-
ной базе горелые деревья, нестроевой 
лес, отходы деревообрабатывающих 
предприятий перерабатывают в дре-
весные топливные гранулы. Со сбы-
том этой продукции проблем нет, она 
расходится и по нашей стране, и за 
границу. 

- Территориально мы находимся в 
Хохольском районе. Глава Павел Ва-
сильевич Пономарёв поддерживает и 
одобряет любые начинания в развитии 
производства. В настоящий момент 
потребителями биотоплива являются 
негазифицированные учреждения Хо-
хольского муниципального образова-
ния, - рассказывает Виктор Литвинов. 
– В целом мы планомерно идём вперёд, 
и я думаю, что цели своей добьёмся. В 
перспективе есть идея поставить боль-
шое предприятие этого профиля, уже 
достигнута договорённость с одним 
из районов. Будем перерабатывать не 
просто дерево, а всю биомассу - солому, 
отходы подсолнечника, шелуху. Таким 
образом, наряду со строительством 
мы активно развиваем производство 
экологически чистого биотоплива. 

Любая команда создаётся непросто. 
Остаются люди, умеющие и обладаю-
щие необходимым потенциалом для 
выполнения установок руководителя 
компании. Здесь хорошо работают 
и хорошо получают. А если есть 
желание зарабатывать больше – это 
всегда приветствуется. В таком случае 
дополнительный фронт работ не ухо-
дит субподрядчикам, а выполняется 
коллективом. 

К празднику пришли с завершением 
благоустройства у пятого энергоблока 
Нововоронежской АЭС. Сравнитель-
ные фотографии – как было и как ста-
ло – уже можно поместить в музей. 

А коллектив ГК «ГОЧЕЛ» ждут 
новые планы и перспективы. 

С высокой планкой ответственности
Дорожно-строительная компания ГК «ГОЧЕЛ» несмотря на свою 
относительную молодость – ей всего-то семь лет – признана в 
профессиональных кругах Воронежа и далеко за его пределами. 
Добавляет авторитета компании и то, что ею руководит Виктор 
Литвинов, возглавлявший Дорожное управление, которое за-
нималось содержанием и эксплуатацией участка федеральной 
автомобильной дороги М-4 «Дон». Основав компанию в 2006 году, 
являясь соучредителем, с 2008 года Виктор Николаевич стал её 
директором. 

Работы по благоустройству заправочного комплекса  
ведёт ООО ГК «ГОЧЕЛ».

Р
ек

ла
м

а.

Р
ек

ла
м

а.

ЗАО «Землянское» реализует 

следующих сортов : 
Крастал (элита), Чернозёмка-115(элита), 
Губернатор Дона (элита, рС-2), Бирюза (рС-1), 
Северодонецкая юбилейная (рС-1, рС-2), Безенчукская-380 (рС-2).
КОНтАКтНые телефОНы: 
8 (47372) 31-349; 31-233; 31-145; 31-263; 8-905-655-44-06.
E-mail: konovalova1954@list.ru

семена 
озимой пшеницы

Семена сертифицированы. 
Цена договорная в зависимости от объёма 

приобретения семян.

Реклама.

Зона – запретная!
Специалисты  ООО «РВК – Воронеж» 
обращаются к грибникам
Специалисты водоканала призывают  
воронежцев соблюдать требования безопасности  
и не заходить на территорию объектов  
водокоммунального хозяйства. 

В последнее время участились случаи попыток проник-
новения отдыхающих на территорию объектов водоканала, 
расположенных в лесных и парковых зонах . Связано это, по 
словам руководителя дирекции по защите экономических 
интересов Валерия Токарчука, с начавшимся грибным сезо-
ном. «Люди пытаются проникнуть на территорию станций, 
даже несмотря на высокие заборы по периметру, колючую 
проволоку и информационные таблички. Объясняют свое 
стремление отыскать «нехоженые» грибные поляны. 

Мы убедительно обращаемся к горожанам соблюдать тре-
бования безопасности и следовать предписаниям работников 
водоканала. Нахождение на водоподъемных станциях сторон-
ним лицам строго запрещено ввиду того, что это режимно-
охраняемые объекты водоснабжения и водоподготовки. 

ООО «РВК-Воронеж» объявляет  
о продлении акции
 3 июня стартовала акция Воронежского водоканала – 

«Выяви самовольщика – получи вознаграждение». За 
сообщения о достоверных фактах самовольных подклю-
чений к сетям водоснабжения и канализации предприятие 
гарантированно выплатит гражданам 500 рублей.

 В связи с популярностью данной акции у населения ООО 
«РВК-Воронеж»   продолжит платить за «самовольщи-
ков» бдительным горожанам до конца августа.

 Любой житель города, имеющий сведения о незаконных 
подключениях к сетям, может обратиться в водоканал 
и сообщить о данных фактах. После этого специалисты 
предприятия проведут проверку предоставленной инфор-
мации. В случае ее подтверждения горожанин получит 
вознаграждение- 500 рублей.

 Владелец же незаконной врезки будет отключен от си-
стемы с взысканием затрат на производство работ по 
отключению. Также к нему будут применены штрафные 
санкции за пользование услугами водоснабжения и во-
доотведения без оплаты. Как мы уже сообщали, сумма 
штрафа может превысить 150 тыс. рублей.

СооБщиТь инфорМациЮ Можно:
 лично обратившись в ООО «РВК-Воронеж» по адресу:  

ул. Пешестрелецкая, 90

 по телефону колл-центра 206-77-06

Учитывая, что незаконные присоединения наносят 
вред всем потребителям без исключения, ООО «РВК-

Воронеж»  рассчитывает на помощь жителей города в 
решении проблемы самовольных подключений к сетям.

ОАО «ДОмОстРОительный кОмбинАт»
проводит 

зАСеЛение ЖиЛоГо ДомА,
расположенного по адресу:

ул. 9 Января, 233/13 (ул. 9 Января, 243 поз. 9) 

Дата заселения - 19.08.2013. начало заселения - в 9.00
При себе иметь паспорт  

и правоустанавливающие документы

Справки по тел. (473) 263-99-77 с 8.30 до 17.30

реклама

ОАО «Первая грузовая компания» (ПГк) 

объЯвЛЯет конкурС 
на право заключения договоров 

по перевозкам грузов  
автомобильным транспортом 
22  августа 2013 года в 14 часов Воронежский филиал 

ОАО «ПГК» проводит квалификационный отбор организа-
ций на право заключения договоров по перевозкам грузов 
автомобильным транспортом для обеспечения своей дея-
тельности.

Срок подачи заявок для участия в конкурсе - с 5 августа 
по 19 августа 2013 г. включительно.

Подробную информацию об условиях участия  
в квалификационном отборе можно получить  

по тел: 8 (473) 265-11-27, или на сайте ПГК  
www.pgkweb.ru в разделе «Клиентам и партнерам 

– Тендеры».
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ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка
реАЛизует эЛитные СеменА

урожая 2013 года

- озиМой ПШеницы одесская 267
Является стандартом по Центральному Черноземью
Высокие морозостойкость и засухоустойчивость
Высокоурожайный – до 85 центнеров с гектара
Относится к группе сильных пшениц
Масса одной тысячи семян составляет 50 граммов

- ЯЧМенЯ Вакула
Универсального направления, высокий индекс 
   пивоваренной  ценности
Шестирядный тип
Самый урожайный сорт – до 100 центнеров с гектара

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
ы

Вместе –  
против «самоволки»
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Для юриДических лиц
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской
и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием
ПТК «Интернет-Банк»
 Кредитование и проектное финансирование
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных денежных средств
 Операции с ценными бумагами
 Корпоративные банковские карты
 Зарплатные проекты
 Эквайринг
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка ЗАО СК«ИФ»
 Услуги лизинговой компании банка ООО «Лизинг»
 Услуги по ведению реестров акционеров
 Аренда индивидуальных сейфов

Московский 
инДустриальный  

Банк

Мы работаем для вас!

Московский индустриальный банк оказывает  
финансово-банковские услуги на самом высоком уровне:

Филиал ВоРУ ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия 
Банка России № 912 от 14 октября 2002 года. Реклама.

Второе десятилетие на финансовом рынке области успешно действует 
и развивается Воронежское региональное управление Московского 

Индустриального банка, в структуру которого входят дополнительные офисы 
не только в городе Воронеже, но и в Анне, Россоши, Боброве, Бутурлиновке, 
Острогожске, Калаче, Лисках, Павловске, Богучаре. Планируется открытие 
дополнительных офисов в Нововоронеже, Рамони, Борисоглебске и ряде других 
районов области.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое 
оздоровление и поддержку промышленных, строительных, 

сельскохозяйственных, торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные  
на принципах равноправного партнерства, – с одной стороны  

и ответственности перед клиентом по взятым на себя обязательствам –  

с другой. Прочные многолетние деловые отношения с предприятиями и 
организациями, принципиальная ориентация на ведение честного и открытого 
бизнеса являются фундаментом для дальнейшего развития Московского 
Индустриального банка и служат залогом для установления новых деловых 
контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая 
финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время 

значительно расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, 
достойные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, 

отлаженные банковские технологии, квалифицированный персонал и 
индивидуальный подход к каждому клиенту.

 ул. театральная, 20 а, тел. (473) 264-47-07
 ул. Куколкина, 24, тел. (473) 277-97-42
 ул. Пешестрелецкая, 95, тел.(473) 263-02-18
 бульвар Победы, 8, тел. (473) 235-04-51
 ул. Генерала Лизюкова, 24, тел. (473) 250-24-32
 ул. Генерала Лизюкова, 60, тел. (473) 264-56-71
 ул. Минская, 61, тел. (473) 296-11-80
 ул. Переверткина, 31 А, тел. (473) 227-97-50
 ул. Димитрова, 148 А, тел.(473) 247-56-14
(прием таможенных платежей)
 Ленинский проспект, 117, тел. (473) 242-83-30

 ул. Моисеева, 57, тел. (473) 276-99-69
 Московский проспект, 91, тел. (473) 241-70-73
 Московский проспект, 92 Б, тел. (473) 243-47-14
 ул. Циолковского, 8, тел. (473) 249-79-18
 ул. Космонавтов, 15 Б, тел. (473) 263-81-53
 ул. Холмистая, 56, тел. (473) 262-23-23
 ул.Южно-Моравская, 15 Б, тел. (473) 296-36-28
 ул.Тепличная, 6 Б, тел. (473) 226-00-89
 Ленинский проспект, 36 А, тел. (473) 220-72-99
 Ленинский проспект, 203, тел. (473) 222-93-01

Мы обслуживаем физических лиц без перерыва и выходных дней!
ТеЛеФОн КОнСУЛьТАнТА (473) 264-47-07www.minbank.ru

Для физических лиц
 Широкий спектр депозитов в российской
и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты международных
платежных систем Visa и MasterCard
 Кредитование
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России
и за рубеж (в том числе по системе
Western Union, anelik)
 Покупка - продажа иностранной валюты
 Продажа инвестиционных и памятных
монет из драгоценных металлов
 Дистанционное банковское
обслуживание

ЖДеМ вас по аДресаМ:

 п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, 111, тел. (47346) 2-16-85
 п.г.т. Анна, ул. Советская, 54, тел. (47346) 2-07-71
 г. Бобров, ул. Краснофлотская, 41, тел. (47350) 4-12-32
 г. Бобров, ул. Гагарина, 163 В, тел. (47350) 4-20-44
 г. Богучар, ул. Шолохова, 2 Б, тел. (47366) 2-30-69
 г. Богучар, Военный городок, 55, тел. (47366) 2-42-62
 г. Бутурлиновка, ул. Блинова, 52, тел. (47361) 2-72-05

 г. Калач, ул. Советская, 2 Б, тел. (47363) 2-72-96
 г. Лиски, ул. 40 лет Октября, 44, тел. (47391) 3-47-17
 г. Лиски, ул. Коммунистическая, 29, тел. (47391) 4-15-32
 г. Острогожск, ул. Комсомольская, 58 Б, тел. (47375) 4-56-87
 г. Россошь, ул. Пролетарская, 121, тел. (47396) 2-76-92
 г. Россошь, ул. Алексеева, 2 А, тел. (47396) 2-32-30
 г. Павловск, мкр. Черемушки, 1, тел. (43762) 3-17-03

г. воронеЖ: 

воронеЖская оБласть:
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в здоровом теле – здоровый дух

Олимпийский вклад
- На Всемирных студенческо-

молодёжных спортивных сорев-
нованиях успешно выступили 
тринадцать наших студентов, 
- говорит исполняющий обя-
занности ректора ВГИФК Ген- 
надий Бугаев. – Участвуя в самой  
масштабной Летней Универ-
сиаде-2013, наши ребята внесли 
достойный вклад в общую ко-
пилку сборной России, завоевав 
десять золотых, шесть серебря-
ных и две бронзовых медали.

Практически все заявлен-
ные на участие с 5 по 17 июля 
в Универсиаде студенты вер-
нулись домой с медалями. Вот 
имена героев: пловец Виталий 
Мельников, гребец-каноист 
Алексей Востриков, Алексей и 
Любовь Яскевич, Анна Жукова, 
Сергей Каменский, Татьяна 
Яковлева, Анна Мастянина, 
Дарья Вдовина, Полина Хо-
рошева, Валентина Протасова 
(спортивная стрельба), Диана 
Чаплиева и Юрий Кунаков 
(прыжки в воду). 

Надо сказать, Всемирная 
Универсиада на протяжении 
многих лет является главным 
студенческим соревнованием и 
по масштабности, значимости, 
зрелищности сравнима с Олим-
пийскими играми. Отрадно от-
метить, что наибольшее число 
медалей (292!) и рекордов на 
первой в постсоветской России 
Универсиаде было завоёвано 
сборной нашей страны. По 
словам Президента Владимира 
Путина, Летняя Универсиада в 
Казани послужит дальнейшей 
популяризации олимпийских 
соревнований и станет от-
личной прелюдией Зимних 
Олимпийских игр в Сочи.

Студенты из Воронежского 
института физкультуры внесли 
свою лепту и в подготовку к 

сочинской Олимпиаде. Пройдя 
несколько жёстких отборочных 
этапов, около ста волонтёров 
приняли участие в тестовых 
соревнованиях, проходили 
обучение под руководством 
оргкомитета Сочи-2014, гото-
вили спортивное снаряжение 
для команд, следили за по-
рядком на олимпийских объ-
ектах. Спортивное мастерство 
и многочисленные победы сту-
дентов и выпускников ВГИФК 
вселяют надежду в то, что в 
будущем году в Сочи среди по-
бедителей крупнейших в мире 
спортивных соревнований мы 
увидим их имена.

Забота о будущих  
поколениях

- Волонтёрство - это теперь 
не просто слово, а стиль жизни. 
Хочется совершать добрые бес-
корыстные поступки, оказывать 
помощь тому, кто нуждается, 
- после поездки говорят в один 
голос специалист по связям 
с общественностью ВГИФК 
Дарья Быстрюкова и второ-
курсник Иван Маслинский, 
участники воронежской коман-
ды добровольцев в Сочи.

Недавно студенты побыва-
ли в воронежском интернате 
№3 для слабовидящих детей. 
Ребята с интересом слушали 
подробные рассказы от волон-
тёров с Паралимпиады по кёр-
лингу на колясках. Получили 
пламенный привет от друзей из 
Шотландии, которые просили 
в ответ им прислать фотогра-
фии. Физкультурники провели 
с воспитанниками интерната 
беседы о пользе спорта, пока-
зали комплекс увлекательных 
упражнений для зарядки и по-
дарили детям сладкие подарки. 
По давно сложившейся тради-
ции физическому воспитанию 
и помощи детям с ограничен-
ными возможностями в вузе 
уделяют много внимания. 

Прививать подрастающему 
поколению любовь  к актив-
ному образу жизни студенты 
физкультурного института 
считают своим долгом. С этой 
целью в вузе проводится мно-
жество мероприятий. В их чис-
ле спортивно-танцевальный 
праздник «Движение - это 
жизнь». Для школьников, вос-
питанников интернатов и про-
сто приверженцев здорового 
образа жизни свои сильнейшие 
номера показывают мастера 
спорта международного класса, 
известные спортивные и тан-
цевальные школы Воронежа, 
сотрудники фитнес-центров. 

Под знаком спорта в Воро-
нежском институте физкуль-
туры прошёл День России. 
Студенты организовали яркий 
фестиваль уличной культуры 
Street life. Море спортивного 
драйва, летающие воздушные 
шары и динамичная музыка, 
перебиваемая стуком мячей, 
- всё это создавало атмосферу 
настоящего праздника. Заво-
раживающие трюки трейсеров 
сопровождались бурными апло-
дисментами большой армии 
зрителей из среды подростков 
и студентов. Кульминацией 
фестиваля стал зрелищный тур-

нир по уличному баскетболу, в 
котором сразились более сорока 
команд.

Массовым пробегом встре-
тил институт физкультуры 
праздник с грустным оттен-
ком - Всемирный день борьбы 
со СПИДом. В этой акции, 
названной «Мы выбираем 
здоровую жизнь», в финальном 
флешмобе студенты выложили 
символичную в такой день 
красную ленту, свёрнутую 
петелькой, и отпустили в небо 
красные воздушные шары.

Присутствовавший на акции 
и.о. ректора ВГИФК Геннадий 
Бугаев отметил особую миссию 
физкультурного вуза в деле 
борьбы за здоровье молодёжи 
и подрастающего поколения, 
подчеркнув: «Самое дорогое 
у человека – это жизнь. А 
значит - здоровье. Заботясь о 
своём здоровье, мы заботимся 
о будущих поколениях».

Сильные духом и физически
По мнению профессиона-

лов, физической культурой 
должны заниматься люди всех 
возрастов, если не хотят жить 
ослабленными и больными. 
Спорт, здоровый и активный 
образ жизни – в рамках этих на-

правлений сотрудниками вуза 
проводятся выездные мастер-
классы, лекции и уроки здоро-
вья в районах области.

В хорошем смысле слова 
«пропаганда» здорового образа 
жизни и развитие волонтёрского 
движения в Воронежском ин-
ституте физкультуры направле-
ны в нужное русло и принимают 
правильные обороты. Такое одо-
брение на Всероссийском сту-
денческом форуме в Барнауле 
получил представленный  вузом 
проект «Территория здоровья» о 
волонтёрстве и ЗОЖ. 

Воронежский государствен-
ный институт физической куль-
туры вносит большой вклад в 
осуществление долгосрочной 
муниципальной целевой Про-
граммы «Развитие физической 
культуры и спорта на 2010–2015 
годы» и готовит профессио-
налов в области физкультуры, 
спорта, а также специалистов 
для работы с людьми, имею-
щими отклонения в состоянии 
здоровья. 

ВГИФК, будучи одним из 
самых современных спортив-
ных вузов России, ведёт под-
готовку специалистов ши-
рокого профиля: тренеров, 
инструкторов-методистов, 

преподавателей и учителей 
физкультуры. Работа есть для 
всех. По окончании института 
выпускники находят себя в 
престижных спортивных орга-
низациях, общеобразователь-
ных и детско-юношеских спор-
тивных школах, физкультурно-
оздоровительных, а также 
молодёжных и социальных 
центрах, дошкольных учреж-
дениях, специализированных 
школах-интернатах, среднеспе-
циальных учебных заведениях, 
реабилитационных центрах.

Но это всё потом – впе-
реди. Сегодня для студентов 
главное – спорт, полная са-
моотдача, личные высокие 
спортивные достижения. Те 
же чувства в стенах родного 
вуза в своё время переживали 
многие выдающиеся спорт- 
смены, ставшие впоследствии 
победителями и участниками 
Олимпийских игр, чемпиона-
ми и призёрами мира, Европы, 
СССР и России, различных 
международных и российских 
соревнований. С институтом 
связаны имена 48 олимпийцев, 
из них 13 олимпийских чем-
пионов. Вуз вырастил «звёзд» 
российского и мирового мас-
штаба, членов сборных команд 
страны в разных видах спорта, 
таких, как бобслеист Дмитрий 
Стёпушкин, прыгуны в воду 
Дмитрий Саутин и Наталья 
Гончарова, Светлана Вяткина 
и Оксана Ховилова (подвод-
ный спорт), Евгений Игнатов 
(гребля на байдарках и каноэ) и 
другие. Дошли до высшей Лиги 
мужская и женская команды 
баскетболистов, состоящие в 
основном из студентов вуза. 

По словам и.о. ректора 
ВГИФК Геннадия Бугаева, в 
современных условиях роль 
физической культуры и спорта 
актуальна вдвойне.

- Говорим о конкурентоспо-
собности российской эконо-
мики, но создать её и достичь 
высот в жизни смогут только 
люди, сильные духом и фи-
зически, - говорит Геннадий 
Васильевич. - Перефразируя 
крылатую фразу Генерального 
секретаря ЦК КПСС Леонида 
Брежнева, можно сказать, что 
«экономика должна быть… 
здоровой – таково требование 
времени». 

Движение – это жизнь
На XXVII Летней Универсиаде-2013 в Казани успешно выступили тринадцать студентов Воронежского государственного института 
физической культуры

Галина РОХМИН

Ф
от

о 
с 

оф
иц

иа
ль

но
го

 с
ай

та
 У

ни
ве

рс
иа

ды
 w

w
w

.k
az

an
20

13
.r

u

На Универсиаде-2013 студенты Воронежского института физкультуры хорошо  
показали себя в спортивной стрельбе. Особо порадовала российских болельщиков 

Любовь Яскевич (посредине), завоевавшая три золотых медали.

Отправлять воспитанников на спортивные сорев-
нования в разные уголки земного шара преподава-
телям и тренерам Воронежского государственного 
института физической культуры приходится нередко. 
И всегда успехи ребят или, что иногда тоже случает-
ся, поражения волнуют коллектив вуза, как будто 
всё происходит в первый раз. Вот и XXVII Летняя 
Универсиада-2013 в Казани не стала исключением 
для альма-матер.

- Развитие массовой фи-
зической культуры и спорта 
– одно из приоритетных на-
правлений в деятельности воз-
главляемого вами Управления. 
Владимир Викторович, как у 
нас в регионе обстоят дела, 
выражаясь языком спортсме-
нов, с «массовкой»?  

- Быть физически развитым, 
сильным и здоровым становит-
ся не просто модным, но и жиз-
ненно необходимым в быстро 
развивающемся мире. И наша 
задача - помочь населению 
приобщиться к физкультурно-
спортивному движению. В 
целях развития массовой физи-
ческой культуры и спорта сре-
ди всех категорий населения 
губернатором принято реше-
ние об увеличении в текущем 
году финансирования в рамках 
программы «Развитие физи-
ческой культуры и спорта в 
Воронежской области на 2007-
2015 годы». На ближайшие два 
года утверждена подпрограмма 
по футболу с приоритетом 
развития детско-юношеского 
футбола. Отдельно выделе-
ны меры по развитию спорта 
среди студенческой молодёжи 
и спортсменов с ограниченны-
ми возможностями здоровья. 
Определены мероприятия по 
пропаганде физической куль-
туры и спорта, в их числе про-
ведение ежегодного конкурса 
«Спортивная слава Воронеж-
ской области».

В последнее время люби-
тельский спорт набирает обо-
роты: возрождаются спарта-

киады, проходят соревнования 
среди трудовых коллективов, 
органов власти и других струк-
тур. Буквально несколько дней 
назад у нас прошла спартакиада 
среди трудовых коллективов. 
Система проведения таких 
соревнований  в нынешнем 
году была усовершенствова-
на. Это позволило вовлечь в 
физкультурно-спортивное дви-
жение большее число работ-
ников учреждений и органи-
заций, представителей малого, 
среднего бизнеса, сотрудников 
крупных предприятий. По ито-
гам 2012 года численность лиц, 
систематически занимающихся 
физической культурой и спор-
том, по сравнению с 2011-м 
увеличилась почти на 60 тысяч 
человек. 

Вместе с тем введение в 
школах третьего урока физ-
культуры способствует её по-
пуляризации среди учащихся. 
Кроме того, вот уже не первый 
год мы проводим в школах 
проект «Урок с чемпионом», 
отмеченный в конкурсе Мин-
спорттуризма РФ на лучшую 
организацию работы по пропа-
ганде здорового образа жизни 
и физической культуры среди 
субъектов Российской Феде-
рации. В учебные заведения 
Воронежа и области приез-
жают известные воронежские 
спортсмены, специалисты 
управления и проводят со 
школьниками мастер-классы, 
рассказывают о значении здо-
рового образа жизни, об олим-
пийском движении. И, конечно, 

в рамках «Урока с чемпионом» 
мы организуем различные 
весёлые старты, как правило, 
для школьников начальных 
классов, но и старшеклассники 
тоже не остаются в стороне.   

- Безусловно, развитие мас-
совой физической культуры 
невозможно без соответству-
ющей инфраструктуры. Жур-
налисты всегда охотно пишут 
о появляющихся в районах 
новых спорткомплексах и пло-
щадках. Расскажите, какими 
темпами в области реализует-
ся программа строительства 
спортивных объектов?

- Правительство области 
делает всё возможное, чтобы 
физическая культура и спорт 
стали доступны и для сельских 
жителей, чтобы каждый же-
лающий мог заниматься люби-
мыми видами спорта. Для этого 
строятся новые спортивные 
объекты: стадионы, ледовые 
арены, оздоровительные ком-
плексы, спортивные площадки. 
В 2012-м уровень финансиро-
вания строительства объектов 
спорта из областного бюджета 
вырос по сравнению с предыду-
щим годом более чем в три раза 
и почти вчетверо увеличился 

из федерального бюджета. Из 
общего объёма финансирова-
ния отрасли на строительство 
объектов спорта в рамках об-
ластной целевой программы 
направлено 1330,67 миллиона 
рублей.

Сейчас ведётся реконструк-
ция здания  школы  по спор-
тивной гимнастике им. Ю.Э. 
Штукмана. Планируется так-
же  строительство в Вороне-
же регионального центра по 
спортивной гимнастике. Кста-
ти, уже оформлен земельный 
участок по улице Остужева и 
подготовлена архитектурно-
планировочная концепция 
объекта с учётом требований 
Минспорта РФ и Всерос-
сийской федерации спортив-
ной гимнастики. Включён в 
проектировки федерального 
бюджета на 2014-2015 годы с 
объёмом финансирования по 
400 миллионов рублей в каж-
дом году Региональный центр 
водных видов спорта имени 
Дмитрия Саутина. Совместно 
с департаментами архитекту-
ры и строительной политики, 
имущественных и земельных 
отношений подготовлена пред-
проектная и конкурсная доку-
ментация для проектирования 
в Воронеже Центра гребли на 
байдарках и каноэ. 

И всё-таки приходится кон-
статировать, что имеющееся в 
настоящее время количество 
спортсооружений не удовлет-
воряет потребность населения 
в занятиях спортом. В этой 
связи губернатором Воро-
нежской области поставлена 
задача - до сентября 2014 года 
построить в каждом район-
ном центре физкультурно-
оздоровительный комплекс.  

Записала Галина РОХМИН.

Уроки физкультуры

СпРавка  «кОММуНы»
В текущем году запланировано к вводу в эксплуатацию семь 
физкультурно-оздоровительных комплексов – четыре ФОКа 
«двойка», три ФОКа с универсальным игровым залом.  
Появятся ещё два бассейна, футбольное поле, два стадиона,  
32 многофункциональные спортивные площадки. Начато строи-
тельство 18 крупных объектов спорта.

Владимир Кадурин.

Роль  физической  культуры  и спорта для здоровья 
нации общепризнанна. Но в России только каждый 
пятый житель более-менее дружит с физкультурой. 
Что, в общем-то, неудивительно. Всегда ли у нас под 
боком находятся эти нужные для здоровья общества 
спортплощадка, бассейн, стадион, спортзал, велоси-
педные дорожки? Вот-вот…
Что сегодня делает власть, каковы её рычаги по 
культивированию у населения потребности ве-
сти активный образ жизни и привлечению его к 
физкультурно-спортивному движению? Об этом мы 
ведём разговор с руководителем Управления фи-
зической культуры и спорта Воронежской области 
Владимиром КАДУРИНЫМ.

На завершившемся недавно 
чемпионате России инвалидов 
по слуху в составе сборной 
Воронежской области бле-
стяще выступили в волейболе 
чистильщик цеха Роман Гри-
банов, слесари механосбороч-
ных работ Евгений Иванов, 
Андрей Баскаков. В футболе 
отличились чистильщик цеха 
Алексей Новокщенов и уче-
ник слесаря механосборочных 
работ Сергей Крикун. 

Для представительниц 
прекрасного пола, желающих 

быть здоровыми и красивы-
ми, на заводе организованы 
занятия в группах шейпин-
га и аэробики. Проводит 
их опытный тренер, мастер 
спорта по художественной 
гимнастике В.М. Власова. По 
словам врача Н.П. Перуно-
вой, под наблюдением кото-
рой упражняются женщины, 
в результате регулярных 
занятий укрепляется мышеч-
ный тонус, происходит общее 
оздоровление организма, 
улучшается настроение и 
повышается работоспособ-
ность. 

От стартов 
спортивных – 
до космических

Здесь прекрасно понимают, что спорт – это здо-
ровье и хорошее настроение на рабочем месте.  
В свободное от работы время сотрудники мехзаво-
да играют в футбол, волейбол, настольный теннис, 
занимаются боксом, зимой катаются на лыжах.  
В существующем на базе предприятия спортивном 
комплексе «Старт» для заводчан также открыты 
секции по лёгкой и тяжёлой атлетике (штанга). 
Успешно работают спортивные группы здоровья.

алина БаРТЕНЕва

Сотрудницы мехзавода занимаются аэробикой.

Вот уже на протяжении многих лет Воронеж-
ский механический завод становится призёром 
областной спартакиады трудовых коллективов

В Боброве, небольшом, но становящимся всё 
более современным и уютным городе, - десятки 
достопримечательностей и памятных мест. В их 
числе памятник первому российскому олимпий-
скому чемпиону, фигуристу, уроженцу Бобровско-
го уезда Николаю Панину-Коломенкину. Николай 
Александрович и сегодня на коньках. Отлитый 
в бронзе, он стоит на одной из главных улиц 
райцентра. И каждый день зимой и летом мимо 
прославленного олимпийца спешат в Ледовый 
дворец юные бобровцы. Идут с коньками в паке-
тах и рюкзаках. Даже маленькие двух-трёхлетние 
малыши за руку с мамами и папами торопятся 
выйти на лёд. 

Галина РОХМИН
Бобровский район

- Я три года занимаюсь хоккеем, и у меня уже есть семь ме-
далей, несколько кубков и даже кубок лучшего нападающего, 
- игриво улыбаясь, делится своими победами десятилетний 
мальчишка из Юдановки Иван Свиридов. – Правда, пока нет 
первого места. Но я буду стараться, потому что хочу достичь 
уровня Евгения Малкина и Павла Дацюка. 

С открытием Ледового дворца у детей появилась возмож-
ность реализовать себя в фигурном катании и хоккее с шайбой. 
Следует сказать, что такой спорткомплекс – уникальное в сво-
ём роде учреждение. Ему подобные нацелены исключительно 
на получение прибыли, Бобровский – находится в системе 
образования и основное в нём даётся детям бесплатно. 

- По договорённости с детсадами малышей 2-3 лет уже 
учат фигурному катанию, - рассказывает руководитель 
отдела образования администрации Бобровского района 
Ольга Аникина.- Пусть даже не получится в будущем из 
них выдающихся спортсменов, но, возможно, будут дисци-
плинированные, позитивные, волевые во всех отношениях, 
хорошие люди.

Эта преемственность соблюдается и в общеобразователь-
ных школах.

- С 1 сентября начнёт работу уже пятый по счёту спе-
циализированный класс по хоккею, - говорит  Валентина 
Черёмухина, заместитель директора по учебно-спортивной 
работе Ледового дворца им. Вячеслава Фетисова. - В таких 
классах с углубленным тренировочным процессом обучается 
немало мальчишек из соседних районов. На престижных 
турнирах ребята занимают призовые места. 

Любовь к спорту и физической культуре прививается 
на бобровской земле с самого раннего возраста. В детско-
юношескую школу вход открыт всем девчонкам и маль-
чишкам.

- Со временем, конечно, отсев неизбежен. Но в любом 
случае дети должны заниматься любимым делом, и наши 
тренеры им в том помогут, - утверждает Марина Кучина, 
заместитель директора ДЮСШ по спортивной работе. - Мы 
пригласили сильного тренера по гандболу, мастера спорта 
Алексея Саядяна, в своё время игравшего в сборной страны. 
И всего за год тренировок его воспитанники в областных 

соревнованиях становятся 
лучшими - занимают пер-
вое место. На пьедестал 
почёта в областных сорев-
нованиях выходят наши 
команды по волейболу, 
плаванию. За последние 
пять лет, и это в особен-
ности связано с вводом 
спортивного комплекса, у 

нас увеличился тренерский штат, значительно улучшилась 
материально-техническая база, больше стали проводить 
сборов, выездных соревнований. В этом году получили 
звание кандидатов в мастера спорта гимнастка Елизавета 
Кострюкова, тхэквондист Илья Тимофеев, Сергей Васильев 
(спортивное ориентирование), каратистка Мария  Борозди-
на, выигравшая первенство России. 

Лучшим в Центральном федеральном округе по боксу 
второй год подряд признаётся уроженец села Сухоберёзовка 
Егор Чачин. 

- Проблема у нас только одна: не хватает средств на 
поездки, - рассказывает Владимир Моргунов, тренер-
преподаватель по боксу Бобровской ДЮСШ, у которого 
под опекой находится юный титулованный спортсмен. – Но 
как только она появляется, её наш глава района Анатолий 
Иванович Балбеков с ходу решает. И такого взаимопонима-
ния спорта и власти я, сколько бываю в других районах, не 
встречал. Приятно иметь дело с человеком слова, говорит: 
«Твоя задача – тренировать, а деньги будут». Вот так, когда 
помогают, семья поддерживает, и все вместе, так сказать, в 
кулаке, тогда получается хороший результат.

Успешно решать задачу интеграции инвалидов в обще-
ство в районе позволяет адаптивная физкультура. Одни из 
самых громких побед в этом направлении спорта связаны с 
именем Виктора Гульбе. В прошлом году во Всероссийской 
спартакиаде среди людей с ограниченными возможностями 
13-летний юноша в беге на 400 метров завоевал бронзовую 
медаль, а в нынешнем году в областных соревнованиях по 
лёгкой атлетике стал победителем в беге на дистанции 400 и 
800 метров. Разумеется, спортсменам-инвалидам требуется 
больше внимания, помощи и по-хорошему работа клуба 
единомышленников в отдельном помещении дала бы им 
больше возможностей в самореализации. 

Спортивные сооружения, оборудования – всегда и везде в 
дефиците. Поэтому открытия плавательного бассейна к юби-
лею Хреновского лесного колледжа ждут с нетерпением его 
активные студенты и пловцы из ближайших окрестностей.

На недавно прошедших в Анне VIII Летних Сельских 
играх Воронежской области Бобровский район занял чет-
вёртое общекомандное место. Стоит сказать, победа в них 
для спортсменов-любителей практически настолько же 
равнозначна, как для профессионалов олимпийское чемпи-
онство. Так что бобровцы по праву гордятся завоёванными 
в женском стритболе «бронзой», золотыми медалями в 
перетягивании каната, силовом троеборье и спортивном 
ориентировании.   

- С учётом выступлений на Сельских играх будем под-
тягивать волейбол и лапту, в которых бобровцы хорошо 
себя показали, но не дотянули до призовых мест, - говорит 
старший инспектор отдела образования Владимир Уразанов. 
Он курирует в районе спортивную сферу. - И постараемся 
упрочить свои позиции в новом для этой спартакиады, но 
уже достаточно популярном у нас виде спорта - спортивном 
ориентировании. Оно официально становится 43-м видом 
спорта в районе. 

Продвигает этот вид спорта для физически и умствен-
но подкованных людей тренер Татьяна Лопатина. Как и в 
юности, она и сегодня с азартом девчонки, с огромным эн-
тузиазмом и воодушевлением занимается делом всей своей 
и супруга жизни. 

Олимпийское 
продолжение
Любовь к спорту и физической культуре в Боб-
ровском районе прививается с детского сада
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 Сегодня на родине 
олимпийца Нико-

лая Панина-Коломенкина 
каждый третий системати-
чески занимается физкуль-
турой и спортом.
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в здоровом теле – здоровый дух

Достойно выступить жен-
ской и мужской волейбольным 
командам в предстоящих спор-
тивных сезонах чемпионата 
России. Так ставилась задача 
перед создаваемым 1 августа 
2011 года по инициативе ре-
гионального правительства и 
лично президента Федерации 
волейбола Воронежской об-
ласти Максима Увайдова не-
коммерческим партнёрством 
«Волейбольный клуб «Губерн-
ский».

Для выполнения постав-
ленной задачи на должность 
главного тренера команды 
был приглашён Заслуженный 
мастер спорта, олимпийский 
чемпион Вячеслав Зайцев. 
Легенда советского спорта, 
один из лучших связующих в 
истории волейбола, он вдох-
нул в дело свой энтузиазм и 
в кратчайший срок поставил 
учебно-тренировочный про-
цесс на высокий уровень. И ре-
зультат не заставил себя долго 
ждать. Воронежская мужская 
волейбольная команда «Кри-
сталл» занимает седьмое место 
в высшей лиге «Б» и признаёт-
ся Всероссийской федерацией 
волейбола самой рейтинговой 
командой чемпионата России 
2012 года, которая в 22 матчах 
одержала подряд 22 победы. 
По итогам минувшего игрового 
сезона «Кристалл» становится 

призёром чемпионата России 
и завоёвывает право участия в 
высшей лиге «А».  

Стремительно вперёд вы-
рываются и воронежские во-
лейболистки. По результатам 
позапрошлого спортивного 
сезона женская волейбольная 
команда «Воронеж» располо-
жилась на пятом месте турнир-
ной таблицы, а в 2012-2013 гг. 
подопечные Левона Джагиняна 
становятся бронзовыми призё-
рами высшей лиги «А». 

- Ошеломительный успех 
наших волейболистов - это за-
кономерный результат роста, 
- говорит Анатолий Мордасов, 
президент клуба, председатель 
Воронежского регионального 
отделения Российской ин-
женерной академии, доктор 
технических наук, профессор, 
член Высшего инженерного 
совета РФ. - С трудом преодо-
лев многие трудности, пройдя 
в развитии сотни кругов, мы 
подошли к переходу количе-
ственных изменений к изме-
нениям коренным, открытым - 
качественным. Неудивительно, 
что наступили они быстро и 
внезапно. В философии такой 
скачкообразный переход от 
одного состояния к другому 
называется законом перехода 
количественных изменений в 
качественные. 

Так в теории, а на практике 
это привело к созданию проч-
ного коллектива в составе че-

тырёх команд - помимо основ-
ных, организованы женская и 
мужская молодёжные резервы. 
Тренируются и выступают 
волейболисты в специаль-
но оборудованном для игры 
Дворце спорта. Материально-
техническая база спортсменов 
постоянно совершенствуется. 
Не так давно с Олимпий-
ских игр из Лондона во Дво-
рец спорта было доставлено 
универсальное высокопла-
стичное покрытие. То самое 
уникальное терафлексовое 
покрытие, на котором наша 
мужская сборная по волей-
болу одержала одну из самых 
эффектных золотых побед 
за всю Олимпиаду. Впервые 
в новейшей истории страны 
наши волейболисты стали 
олимпийскими чемпионами. 
Кстати, это «золото» оказалось 
единственным для России в 
игровых видах спорта. Именно 
благодаря этому лондонская 
Олимпиада-2012 в волей-
больном отношении считается 
для российских спортсменов 
самой успешной за последние 
двадцать лет. Теперь каждый 
волейболист в Воронеже, вы-
ступая на таком покрытии, 
ощущает свою причастность к 
большому спорту. 

- Губернатором и руководи-
телем регионального управ-
ления физкультуры и спорта 
волейбол включён в одно из 
приоритетных спортивных на-
правлений, - продолжает Ана-
толий Григорьевич. - Во многих 
организационных делах нам 
помогают городские власти, 
понимая, что Воронежу необ-
ходима знаменосная команда. 
Такая всеобщая поддержка 
видна и ощутима, но главное 
нам важно, что волейбол как 
вид спорта востребован, ну-
жен городу и области. Пом-
ните, как у поэта Владимира 
Маяковского: «Радуюсь я - это 
мой труд вливается в труд моей 
республики».

Конечно, волейбол - это 
командная игра, в которой 
важно не только заработать 
очко за забитый противнику 
мяч, но и уметь контактировать 
со своими соратниками. Судя 
по последним соревнованиям, 
среди женщин умело и быстро 
нашли в команде общий язык 
нападающая Наталия Захарчук 
и пасующая Екатерина Енина. 
У мужчин отличился один из 
лучших диагональных напада-
ющих российского волейбола 
Павел Жданкин, отлично сы-
грал пасующий высокого уров-

ня мастерства Андрей Пенкин, 
а доигровщик Никита Швалёв 
неоднократно спасал команду 
в трудные минуты.   

Меньше месяца остаётся 
ждать любителям волейбола 
открытия нового спортивного 
сезона, в котором воронежско-
му «Кристаллу» предстоит де-
бют в высшей лиге «А». Однако 
сначала подопечные Вячеслава 
Зайцева примут участие в 
предварительном этапе Кубка 
России-2013. Соперниками 
воронежцев в нём будут ВК 
«Тюмень», новосибирский 
«Локомотив», «Факел» (Но-
вый Уренгой) и «Динамо-ЛО» 
(Сосновый Бор, Ленинград-
ская область). Примечательно, 
что первый тур Кубка с 9 по15 
сентября состоится в Воро-
неже.

По словам президента клуба 
Анатолия Мордасова, игроки 
усиленно тренируются, пол-
ным ходом идёт оснащение 
зала необходимыми для столь 
масштабных соревнований 
средствами. На гостевые трибу-
ны приглашаются все активные 
болельщики, а также идёт по-
иск новых сторонников очень 
интересной и красивой игры, 
какой и является волейбол.   

- Волейбол – это командное 
состязание, которое можно 
проводить на спортплощадке, 
на пляже, в парке, в спортив-
ном зале и других местах, - со 
спортивным азартом волейбо-
листа рассказывает президент 
«Губернского». - Никогда не 
поздно приобщиться к этому 
виду спорта, любой может бы-
стро изучить простые правила 
игры. А чтобы её организовать 
требуется минимум необходи-
мых элементов - сетка, стойка 
и мяч. Кроме того, в волейболе 
каждый может проявить луч-
шие черты своего характера и 
темперамента, показать при-
родные способности, придумать 
новые приёмы и создать свой 
индивидуальный стиль игры.

Твёрдый характер и воля к победе
Показывая динамичную, эмоциональную и зрелищную игру, волейболисты Воронежской области занимают 
лидирующие позиции в высших спортивных соревнованиях страны

С азартом играет женская волейбольная  
команда «Воронеж».

Галина рохмин

- Женского волейбола в нашем регионе я не видел 
лет двенадцать, - выступая на одной из спортивных 
конференций, резко высказался нынешний прези-
дент «Волейбольного клуба «Губернский» Анатолий 
Мордасов. С тех пор много воды утекло. Свою оценку 
региональному волейболу пару лет назад он выра-
зил всего в двух словах - «стартовый разбег». Сегод-
ня у Анатолия Григорьевича глаза светятся радостью 
за опекаемых спортсменов. Ещё бы! В минувшем 
спортивном сезоне мужской волейбольный клуб 
«Кристалл» завоевал «серебро» в высшей лиге «Б»,  
а волейболистки ВК «Воронеж» стали бронзовыми 
призёрами высшей лиги «А».

Олимпийское продолжение

Воронежский хоккейный клуб «Буран» проводит сборы на базе Ледового дворца.

В честь прославленного 
спортсмена Сергея Лопатина 
в Воронеже ежегодно прово-
дится марафон по спортивному 
ориентированию его памяти. В 
Боброве Татьяну Дмитриевну 
знают многие и ставят в пример 
другим бабушкам, дедушкам. 
Она не ударилась в полити-
канство, не перемывает кости 
соседям. Человек позитивный, 
всем, чем может, помогает де-
тям, живёт удачами и успехами 
внука, который недавно выпол-
нил кандидатский разряд.

Активные болельщики, глава 
администрации Бобровского 
района Анатолий Балбеков и 
его заместитель Юрий Шашкин 
всегда в курсе всех игр, с удо-
вольствием со стадиона смотрят 
за спортивными баталиями фут-
больного клуба «Барс-1», хок-
кеистов «Боброва», «Битюга», 

«Хреновое». Первый человек в 
районе не пропустит волейбол, 
фигурное катание, гандбол, и, 
поговаривают, вечерами его 
можно увидеть в Ледовом двор-
це катающимся на коньках.  

Сегодня на родине олим-
пийца Николая Панина-Коло- 
менкина каждый третий систе-
матически занимается физкуль-
турой и спортом. Результат? 
Первое место в 2011-м и «сере-
бро» в минувшем году завоевал 
Бобровский район по спортив-
ным показателям среди муни-
ципальных образований Воро-
нежской области. Безусловно, 
в том заслуга спортсменов и 
любителей спорта. Однако этот 
успех ещё и следствие долгой, 
кропотливой работы органов 
власти, спонсоров и всех струк-
тур, так или иначе связанных 
со спортивной сферой, - как 
ни крути, спорт начинается...  
с раздевалки.
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СПОРтИВНАя ПАНОРАМА

Триумф россиян
В столице Болгарии - Софии 
прошли XXII летние Сурд-

лимпийские игры с участием спортсме-
нов с нарушениями слуха. Россияне 
завоевали на этом турнире множество 
наград, и среди них - золотые медали в 
футболе. Отрадно отметить, что цвета 
нашей сборной защищали воронежцы 
- заслуженные мастера спорта Владис-
лав Зорин и Михаил Занегин. Всего в 
футбольном турнире приняли участие 
шестнадцать команд. Сначала прошли 
матчи в подгруппах. Сборная России 
победила команды Японии - 5:2, Ниге-
рии - 3:1, Греции - 3:0 и сыграла вничью 
с ирландцами - 0:0. В полуфинале рос-
сияне обыграли сборную Германии с 
крупным счётом 4:1, а в финале одолели 
команду Украины - 2:1. На прошлой 
Сурдлимпиаде, прошедшей в 2009 году 
в Китае, именно украинцы в финале 
переиграли россиян, и теперь такая вот 
своеобразная рокировка.

По распоряжению премьер-министра 
России Дмитрия Медведева медалисты 

XXII летних Сурдлимпийских игр 2013 
года получат из бюджета РФ от 1,7 до 
4 миллионов рублей в зависимости от 
достоинства награды. Таким образом, 
выплаты паралимпийцам приравняли к 
суммам, которые получили российские 
призёры Олимпийских игр.   

Колумбийское «золото»
В колумбийском городе Кали 
прошли IXВсемирные Игры. 

Эти соревнования являются фактиче-
ски Олимпиадой для видов спорта, не 
входящих в программу Олимпийских 
игр. Состязания проводятся с 1981 года 
с периодичностью один раз в четыре 
года, с 2001 года проходят под патро-
натом Международного Олимпийского 
Комитета. В рамках Игр-2013 состоя-
лись соревнования по 31-му виду спор-
та, включая спортивное скалолазание, 
для которого это самый престижный 
международный турнир.

Отметим удачное выступление во-
ронежской спортсменки Алины Гай-
дамакиной. Она успешно справилась с 
препятствиями в дисциплине «скорость» 

и по праву завоевала золотую медаль. 
Гайдамакина стала первой в истории 
воронежского скалолазания победитель-
ницей Всемирных игр! Ещё одна воро-
нежская спортсменка Евгения Маламид 
осталась за чертой призёров в дисципли-
не «трудность». На отборочном этапе ей 
немного не повезло, и в финальную вось-
мёрку она не попала. Итог выступления 
Маламид - десятое место. 

В числе лидеров
Лишь три команды Первенства 
МОА «Черноземье» по футболу 
не потеряли очков, и две из них 

представляют Воронежскую область. 
Дебютант турнира «Выбор-Курбатово» 
на минувшей неделе провёл сразу два 
матча. На стадионе «Факел» подопеч-
ные Радика Ямлиханова приложили не-
мало усилий, чтобы одолеть тамбовскую 
«Академию футбола». Проигрывая по 
ходу встречи 0:1, игроки «Выбора» наш-
ли в себе силы, чтобы склонить чашу 
весов в свою сторону. Итог матча - 2:1. 
А вот выездной поединок против ещё 
одной тамбовской команды «Притам-

бовье» завершился уверенной победой 
«Выбора-Курбатово» со счётом 3:0.

ФЦШ-73 принимал на своём поле 
«Химик-Россошь» и потерпел вполне 
прогнозируемое поражение со счётом 
2:4. А дублёров «Факела» в очередном 
туре проверил на прочность один из 
лидеров - «Химик» из Новомосковска. 
Продемонстрировать свои лучшие ка-
чества юным воронежцам не удалось, и 
они проиграли с крупным счётом 3:0.

Центральным матчем четвёртого 
тура, который пройдёт в субботу, 10 
августа, станет поединок в Россоши, где 
в очном поединке выяснять отношения 
будут два «Химика» - россошанский и 
новомосковский. Дублёры «Факела» на 
своём поле померятся силами с моло-
дёжным составом брянского «Динамо». 
«Выбор-Курбатово» свой матч с «При-
тамбовьем» уже провёл, а ФЦШ-73 этот 
тур пропускает.

После трёх туров в тройку лиде-
ров входят новомосковский «Хи-
мик», «Выбор-Курбатово» и «Химик-
Россошь».     

Леонид ХРУЩЁВ.

Добавим к этим именам имя 
Родиона Прилепина, успешно 
выступившего здесь два года 
назад. О том, какое значение 
придаёт воронежский литера-
турный журнал поиску новых 
имён, открытию молодых 
талантов, свидетельствовало 
и выступление на открытии 
фестиваля председателя жюри 
Ивана Щёлокова. Говорил он о 
вечной борьбе «традиционно-
го» и нового, «актуального». 
Традиция сама по себе мерт-
ва без поисков новых форм, 
нового языка. Но и «нельзя 
всегда быть современным, 
модернистским, не питаясь 
глубочайшими исторически-
ми корнями». В «Подъём» 
приносят свои произведения 
многие молодые авторы, ко-
торые, по словам его главного 
редактора, «успешно экспе-
риментируют и тем самым 
обновляют нашу традицию». 
Кто-то из них учился писать 
у Николая Рубцова, кто-то 
у Александра Введенского, 
кто-то у Иосифа Бродского, 
кто-то у Андрея Родионова 
или Дмитрия Воденникова. 

Иные самоотверженно изо-
бретают поэтический вело-
сипед, рисуют собственную 
карту Вселенной, готовясь 
свершить свои «семь озорных 
шагов за горизонт». Глядишь, 
и появится в океане русской 
поэзии новый островок, ко-
торый станет ориентиром для 
каких-то других молодых поэ-
тов, пока даже не родившихся. 
Может быть, для кого-то из 

них важной вехой в судьбе 
станет фестиваль «Во славу 
Бориса и Глеба» - четвёртый, 
пятый, одиннадцатый. 

Вот что сказал на закрытии 
третьего его основатель, пред-
седатель оргкомитета Фёдор 
Григорьев:

- Александр Твардовский 
учил Алексея Прасолова, тот 
рассказал поэту Василию 
Жиляеву, а он – мне: «Напи-
сал – положи в стол, пусть два 
месяца отлежится. Появилось 
желание – достань рукопись, 
кое-что поправь, отложи в 
другую папку. Потом, когда у 
тебя наберётся стопка стихот-
ворений, возьми её и гениаль-
но отбери». Наверное, в этом 
суть того, что мы хотим пред-
ставить на суд зрителей. 

Энтузиасты, благодаря ко-
торым возник этот фестиваль, 
верят: их детище побудит 
приезжающих в Борисоглебск 
поэтов, работая над словом, 
развиваться, эволюциониро-
вать. Наверняка в тот день 
в городе у кого-то родились 
новые стихи. А сколько будет 
написано их к следующему 
фестивалю! Надеюсь, хорошие 
не затеряются.

Воздух поэзии
начало  |  Страница 1

Деревянная скульптура 
«Христос скорбящий» 

(XVIII век).

8 августа 2013 года на 81-м году жизни скончался 
Кожевников Иван Степанович.

Иван Степанович больше половины своей жизни по-
святил работе на молочном комбинате «Воронежский». 
Окончив в 1969 году Воронежский технологический ин-
ститут, за 44 года он прошел путь от начальника цеха до 
заместителя генерального директора. До последних сво-
их дней он продолжал трудиться на благо предприятия.

От лица руководства и сотрудников ЗАО «Молвест» 
и ОАО «Молочный комбинат «Воронежский» выражаем 
соболезнования родным и близким.

Коллектив ЗАО «Молвест»  
и ОАО «Молочный комбинат «Воронежский».

Иван Степанович
КожевнИКов

На первые числа августа в 
Воронежской области уже за-
регистрированы семь случаев 
отравления грибами. Чтобы 
уберечься от этого, специали-
сты говорят, что мало знать, 
как отличить съедобные грибы 
от несъедобных, - следует ещё 
избегать перезревших и чер-
вивых. Предпочтение стоит 
отдавать молодым и крепким 
экземплярам, которые перед 
готовкой надо тщательно очи-
щать и промывать под струёй 
воды. Кроме того, вблизи 
от автомагистралей, около 
кладбищ, скотомогильников 
и на свалках грибы собирать 
нельзя - они способны на-

капливать вредные для орга-
низма токсичные, химические  
вещества из окружающей 
среды. Опасно также покупать 
грибы на рынках и улицах у 
незнакомых людей.

Часто случаи отравлений 
грибами связаны с употре-
блением недоваренных, недо-
жаренных, непросолившихся 
грибов, поэтому необходимо 
строго соблюдать технологию 
их приготовления. Кроме того, 
специалисты не рекомендуют 
употреблять этот вид продукта 
в большом количестве: в них 
содержится хитин, вызываю-
щий слабительный эффект. 
Перевариваются грибы труд-
но, поэтому людям, у которых 
проблемы с пищеварением, 

нужно помнить об этом. Кста-
ти, детям до двенадцати лет 
вообще не стоит их есть.

Специалисты Роспотреб-
надзора по Воронежской об-
ласти напоминают, что тош-
нота, рвота, диарея, симптомы 
общей интоксикации, боли в 
области живота, возникающие 
через 2 – 6 часов после упо-
требления грибов, являются 
веским основанием для не-
медленного вызова «скорой 
помощи». До приезда медиков 
следует выпить пять-шесть 
стаканов кипячёной воды 
или бледного раствора мар-
ганцовки и вызвать рвоту. 
Эту процедуру можно по-
вторить несколько раз. При 
возникновении такой ситуа-
ции не выбрасывайте остатки 
свежих или приготовленных 
грибов - они будут нужны для 
лабораторных исследований 
и установления точной при-
чины отравления.

Опёнок опёнку рознь
Мы И НАше ЗдОРОВье

евгения дВорниКоВа

Вот и наступил грибной сезон. Профессионалы и 
любители, вооружившись корзинами, начали сбор 
лесного урожая. Роспотребнадзор снова предупре-
ждает: будьте внимательны и осторожны при сборе 
и приготовлении грибов!

По горизонтали: 3. Место 
погребения выдающихся людей 
в монументальном здании. 6. 
Учение о смерти, её причинах, 
механизмах, признаках. 12. 
Ожерелье из бус, монет, раковин. 
13. Памятник – каменный столб. 
14. Короткий, до колен, чулок. 
17. Внешность, умение держать 
себя. 19. Лесная, чёрно-белая, 
осторожная птица. 20. Материа-
лы, проводящие электроток. 23. 

Площадка пассажирского вагона 
у дверей. 25. Два штата США, но 
различающиеся на «Северный» 
и «Южный». 27. Поверхность, на 
которую проецируются изобра-
жения. 30. Вооруженное лицо, 
сопровождающее арестованно-
го. 31. Всё, что предшествовало 
и независимо от последующего. 
32. Линия на карте, соединяю-
щая точки равных высот. 33. 
Неродной сын.

По вертикали: 1. Бег на 42 
км 195 м. 2. Ремень, на кото-
ром водят собак. 4. Крупный, 
хищный, лесной пушной зверь 
из куньих. 5. Типографический 
шрифт (4,51 мм). 7. Музыкальное 
произведение под порядковым 
номером. 8. Возвышение перед 
алтарём, с которого произносят 
молитву. 9. Верхняя часть соору-
жения, лежащая на колоннах. 
10. Специалист по болезням 
растений. 11. Размер зарплаты. 
15. Отколовшаяся часть, кусок. 
16. Орган тайного полицейского 
надзора, сыска в царской Рос-
сии. 18. Создатель, творец. 19. 
Место испытания готовых меха-
низмов на заводе. 21. Остров, 
родина Одиссея. 22. Фокусник, 
дрессировщик змей в Индии. 24. 
Врач по болезням мочеполовой 
системы. 26. Весенний месяц. 
27. Название музея в Зимнем 
дворце. 28. Овечья шкура. 29. 
Придание струне определённой 
высоты звучания.

Составил Виктор МАРЕЙ.

ответы на кроссворд  
(2 августа)

По горизонтали: 8. Кава-
тина. 9. Арнаут. 10. Статор. 11. 
Интриган. 12. Гиена. 13. Центури-
он. 15. Белград. 17. Презент. 20 
Малиновка. 22. Якорь. 25 Диа-
спора. 26. Клапан. 27. Легато. 
28. Коллегия.

По вертикали: 1. Пастбище. 
2. Кантон. 3. Митра. 4. Василёк. 5. 
Партитура. 6. Антифриз. 7. Пугало.  
14. Жаворонок. 16. Глинская. 18. 
Норматив. 19. Украдка. 21. Ахи-
нея. 23. Кратер. 24. Школа.


